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Лозунги к Международному дню Кооперации.
I. Кооператоры Запада, активно поддерживайте борьбу пролетариата за свое ко

нечное освобождение, за уничтожение капиталистического строя!
2. В Международный День Кооперации сплотимся в боевую армию, поднимем 

боевое знамя революционной кооперации!
3. Уничтожим наследие царского бтроя — неграмотность. Кооперация — на 

борьбу с темнотой и невежеством!
4. Против наступления капитала, против новых войн! Да здравствует един

ство мирового революционного движения!
5. Через индустриализацию и кооперирование миллионов масс — к со

циализму!
6. Рабочие и крестьяне СССР! Усилим внимание кооперативному обслужи

ванию бойцов Красной армии.
7. Крестьяне, крестьянки! Новыми колхозами усилим социалистический 

фронт деревни против кулака!
8. Всю нашу кооперативную работу, все наши недостатки и достижения— 

на смотр, на критику, на поверку масс!
9. Пайщики, больше внимания нуждам колхозов и совхозов — опорным 

пунктам социализма в деревне.
ІО. Поможем крестьянской бедноте, через кооперацию поднимем ее хо

зяйство. Организуем ее для борьбы с кулацкой кабалой.
II. Смелее выдвигайте рабочих, бедняков и баТраков на руководящую 

работу в кооперацию.
І2. Работницы, батрачки, беднячки, учитесь управлять кооперативами!
ІЗ. Опора на бедноту, союзе середняком против кулака —вот классовая 

линия кооперации в деревне.
14. В день смотра наших кооперативных рядов, шлем пламенный при

вет революционным кооператорам во всем мире.
15. Война расхлябанности, расточительности, бесхозяйственности и бю- 

рократизму в кооперативных рядах!
16. Пайщик, береги трудовую копейку, неси все излишки на хранение в ко

оператив!
17. Ниже цены на товары, больше экономии в кооперативной ра

боте! \
18. Шире развернем культурную работу кооперации!
19. Во-время собранные паи укрепляют финансовую мощь кооперации. 

Укрепим работу кооператива. Проведем дифференцированный пай!
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Международный День Кооперации.
6-го июля мы празднуем Международный День Кооперации. Этот день 

является днем демонстрации международной солидарности трудящихся членов 
кооперации, равно как и днем учета наших сил и достижений.

Этот день надо широко использовать для пропаганды очередных задач 
кооперативного строительства в связи с общими задачами строительства социа
лизма в нашей стране.

В соответствии с этим перед нами во весь рост становятся следующие 
задачи:

1) Освещение работ советской кооперации в Международном Кооператив
ном Альянсе (союзе) и ее борьбы за революционное единство кооперации.

2) Освещение роли советской кооперации в выполнении плана индустриа
лизации страны и социалистического переустройства сельского хозяйства на 
основе коллективизации.

3) Привлечение кооперированных масс рабочих и крестьян советской страны 
к преодолению трудностей, лежащих на пути социалистического строитель
ства.

4) Проверка всей кооперативной работы и развертывание самокритики 
внутри кооперации.

5) Укрепление финансовой мощи кооперации — дифференцированный пай, 
пропаганда за вклады в кооперацию.

6) Расширение и углубление кооперативной общественности.
7) Активное участие кооперации в борьбе за культурную революцию путем 

улучшения обслуживания культурно-бытовых нужд членов, развитие коопера
тивно-просветительной и обще-культурной деятельности кооперации.

Это — ряд основных задач и вопросов, которые выдвигаются в порядке Дня 
Кооперации. Конечно,, круг их можно расширить и углубить.

В порядке этих вопросов и задач и должна проводиться агитационно-раз 
яснительная кампания.

Международный День Кооперации должен быть использован для развер-'*' 
тывания работы по улучшению деятельности кооперативных организаций на ос-ф 
нове социалистического соревнования. Для. этого необходимо организовать кон- <ѵу 
курсы, вызовы кооперативных организаций как союзных, так п низовых, за '*· 
улучшение хозяйственной работы (лучшее обслуживание потребительских запро
сов, .снижение цен, уменьшение расходов, рационализация).

Для популяризации соревнования необходимо широко использовать как 
местную общую печать, так и стенгазеты.

Празднование международного дня кооперации проводится силами мест
ной кооперации с привлечением к этой работе всей советской общественности.

Подготовка к празднику со стороны потребительской кооперации должна 
начаться с вовлечения в негб кооперативного актива (уполномоченных, лавко- 
мов, работников кобпаппарата и пр.). Работа должна быть начата заблаговре
менно. В самый» день праздника рекомендуется провести торжественные засе
дания, посвященные международному дню кооперации, с участием общественных 
организаций с докладами о празднике. Также необходимо организовать художе
ственные выступления, массовые гулянья с летучими митингами, инсценировками, 
хоровыми музыкальными выступлениями, кино-поста.новками.

Следует также подумать об устройстве детских утренников, массовых детских 
гуляниях, загородных экскурсиях, катании ребят на декорированных повозках, 
грузовиках и пр.

Праздник кооперации — международный праздник. Готовясь к его встрече, 
партия большевиков напоминает массам о той большой задаче, которую решает 
пролетариат всех стран — это полная победа пролетариата и осуществление. со
циалистического строя во всем мире.

Выполняя директивы партии, каждый рабочий и крестьянин приближает 
эту победу. __ __

| Го«уд»рст8енн»а пубичям )
9 I библиотека

I им. В. Г. Белинскзг» II г. Свердловск | \



Обзор последних событий.
ЗЛ РУБЕЖЕМ.

От редакции.
В связи с расширением программы нашего журнала с настоящего номера 

«Активиста» вводится политический отдел. В этом отделе будут из номера в 
номер помещаться статьи по важнейшим вопросам международной жизни, жизни 
СССР, а также нашего Урала.

В настоящем номере «Активиста» мы помещаем первый материал в этот от
дел, ограничиваясь пока только зарубежной жизнью. В следующем же но
мере, помимо зарубежных событий, охватим и текущие политические собы
тия в СССР.

М. ЛАНГЕ.

Первые шаги „рабочего“ правительства в Англии.
Первый месяц пребывания у власти 

правительства Макдональда не принес 
сколько-нибудь заметных изменений в 
курсе внутренней или внешней поли
тики Англии. Обещания, данные рабочей 
партией своим избирателям не только 
не выполнены, как это должно было 
сделать действительно рабочее прави

тельство, но к выполнению их прави- 
бдельство Макдональда еще и не присту- 
ѵпило.

У нас не могло быть никаких со
мнений на счет того, что правительство 
партии только именующей себя рабо
чей, а на деле являющейся ничем 
иным, как третьей в Англии (после кон
серваторов и либералов) буржуазной пар
тией не сможет и не захочет проводить 
волю английского рабочего класса, не 
может и не захочет бороться за его ин
тересы, не может осуществить программу 
пролетариата в вопросах внутренней по
литики, ни в вопросах национальной 
политики (отношение к Индии и коло
ниям), ни в вопросах внешней поли
тики— в борьбе за разоружение, за со
хранение мира — борьбе против надви
гающейся новой империалистической бойни.

Центральный Комитет английской 
Коммунистической партии в своем об
ращении к английскому пролетариату 
по поводу результатов выборов в ан
глийский парламент писал, что рабочая 
партия совершила величайший в исто
рии подлог: она обманула 8 миллионов 
избирателей, подавших за нее свои го

лоса. Она не только не улучшит по
ложение рабочих масс Англии, не только 
нс с‘умеет и действительно не пожелает 
изменить рабочее законодательство, не 
только не ликвидирует потрясающую 
весь государственный организм Англии 
безработицу, не только не проведет за
конов, ' улучшающих положение наро
дов угнетенных Англией колоний, но, 
наоборот, во всех вопросах внутренней 
и внешней политики Англии будет сле
довать ио стопам любого буржуазного 
правительства, и на поводу английской 
буржуазии.

Первый месяц пребывания У власти 
«рабочего» правительства доказал пра
вильность утверждения английской ком
партии. Из телеграфных сообщений о 
деятельности правительства Макдональда 
мы усматриваем не только трусость, не
решительность и колебания в проведе
нии предвыборных обещаний «рабочей» 
партии, но и прямое забвение этих обе
щаний,. стремление отделаться от них 
прямым обманом английского рабочего 
избирателя.

Вместо исполнения прямого предвы
борного обещания о немедленном вос
становлении 7-ми часового рабочего дня 
в угольной промышленности правитель
ство Макдональда пытается отделаться от 
этого обещаниями. Вожди «рабочей» пар
тии теперь уже ограничиваются Заявле
нием, что отмена проведенного консер
ваторами закона об удлинении рабочего 
дня произойдет «рано или поздно». А
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между этими заявлениями, под сурдинку 
через тредюнионы (соглашательские 
профсоюзы) «рабочая» партия проводит 
решение не слишком настаивать на от
мене этого закона.

Вместо обещанной решительной борьбы 
с безработицей, Макдональдовское пра
вительство решилось только на изуче
ние вопроса, только на создание мини
стерства по общественным работам, толь
ко на организацию «совета по вопросам 
борьбы с безработицей».

Нечего говорить, что другие общие 
обещания рабочей партии, вроде улуч
шения положения рабочих масс, уста
новления «добросовестных» отношений 
между трудом и капиталом, так и оста
нутся общими агитационными фразами 
программы «рабочей» партии.

Обманывая рабочие массы пропове
дями о классовом мире в промышленно
сти «рабочая» партия и ее Макдональ
довское правительство закрывают глаза 
на нажим, проводимый капиталистами па 
рабочих по линии капиталистической ра
ционализации.

Таково лицо сегодняшнего нового 
«рабочего» правительства Англии. Оно 
представится еще более буржуазным, если 
вспомните, что народы угнетаемых ан
глийским империализмом колоний по 
прежнему чувствуют на своей шее тя
желые лапы британского империализма. 
По прежнему давит их борьбу за. не
зависимость сапог английского солдата, 
по прежнему подвергаются гонениям и 
арестам борцы за' автономию Индии, по 
прежнему обескровливается революцион
ное движение колоний.

В области внешней политики пра
вительство Макдональда, согласно пред- 
выборной программы «рабочей» партии, 
должно было немедленно предпринять 
шаги к установлению дипломатических 
и торговых сношений с СССР. До сего 
времени правительство Макдональда ни
каких прямых мер к этому не предпри
няло. Вместо прямого и немедленного 
разрешения этого вопроса, оно,· «избе
гая поспешности», могущей повлиять па 
настроение наиболее консервативной ча
сти английской буржуазии, устами сво
его премьера Макдональда заявило, что 
собирается согласовать вопрос о связях 
с СССР с американским правительством.

Вообще то мы не имеем основания 
сомневаться в выполнении этого обяза
тельства «рабочей» партии. Рано или 
поздно любое английское правительство 
должно было бы разрешить вопрос о 
торговых и дипломатических связях с 
СССР. Этого требуют интересы обоих 
стран, этого даже требует подавляющая 
буржуазная часть англййских изби
рателей. Но мы рассматриваем оттяжку 
в разрешении вопроса о взаимоотноще- 
ниях СССР и Англии, как доказатель
ство слабости «рабочего» правительства, 
как доказательство его колебаний, не
решительности и неспособности к ре
шительным действиям.

Еще более правительство Макдо
нальда будет беспомощно в политике 
борьбы за мир, в борьбе за разоруже
ние. В этом вопросе дальше общих рас
суждений оно не пойдет, пе сможет 
пойти; в этом вопросе оно целиком за
висит от интересов британского импе
риализма.
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ОМЬ
^ПАРТИИ

За организационную чет
кость.Решения пленума Обкома по вопросу о росте и регулировании парторганизации с исчерпывающей полнотой указывают пути и методы, при помощи которых мы должны черпать новых коммунистов из,огромной пролетарской базы Урала.Целям вербовки нужно подчинить всю систему нашего партийного воспитания и просвещения, для того, чтобы изо-дня в день вооружать передовых рабочих ясным представлением о программе и уставе, задачах партии.Но тут надо совершенно твердо иметь в виду, что система глубокой вербовочной работы ни в какой мере не должна свестись к ее замедлению, не должна смазать ее темпа.

Вербовка, основанная на воспитании 
не только не исключает, наоборот, пред
полагает ускорение темпа роста парторганизации за счет рабочих от станка, и деревенской парторганизации, за счет батраков и сельских пролетариев.Почему? Потому, что глубокая повседневная систематическая работа с рабочим активом имеет в виду вовлечение 
в партию не единиц, а сотен и тысяч.Это будет не порывистая кампанейская вербовка и именно поэтому она потребует 
наивысшей организационной четкости в ра
боте парторганизаций.Есть ли такая четкость? Сможем ли мы выполнить директивы ЦК и Област- кома, подготовив хорошенько воспитательную работу и забыв об организадион- ной стороне дела?Конечно, нет. А между тем организационная сторона дела в наших районных комитетах приспособлена иод самый 

черепашищтемп вербовки и ни в какой мере не отвечает задачам.Упрощение процесса приема для рабочих на крупных предприятиях пред‘являет повышенные требования в этом оно- шении именно к ячейке и райкому.Однако ячейки и райкомы не перестали еще кое-где рассматривать груды заявлений и анкет как «текущую бумагу», которая может ждать и ждать.Любопытные цифры: за апрель по нашему округу в партию принято 227 человек. Процент рабочих от станка в этой сумме достигает 96,6. Прекрасный процент. 
А вот май показывает 84,1 рабочих от станка. Почему? Да вот. В одном Кыштыме скопилось за май 50 нерассмотренных заявлений.С таким положением нужно покончить II главное—быстро покончить. Ведь,уже сейчас чистка тянет в партию большие сотни новых рабочих. Не перестроиться на организационную четкость сейчас, это значит путаться в ногах вербовки в дальнейшем.Надо перестроиться. От кампанейской вербовки к мобилизации всей воспитательной системы и обеспечению партийного просвещения. От организационной обломовщины к организационной четкости.

У. Р.

Гонителей самокритики за 
борт партии.Печать уже давно указывала наряд недостатков и случаев бюрократизма и волокиты в работе аппарата страховых касс. Прошедшая проверка и чистка парт, ячейки Облстрахкассы показала, что ячейка не принимала надлежащих мер к устранению конкретных случаев бюрократизма и волокиты, недостаточно

б



боролась с грубо-формальным, невнимательным отношением к делу и посетителям со стороны части ответственных работников аппарата. Все эти ненормальности явились следствием того, что у части парт, актива имелось и имеется желание об‘яснять ненормальности н недочеты в работе аппарата исключительно об активными условиями, недостаточно удовлетворительной работой своей сети и т. п.Такое отношение самих партийцев привело к некоторому притуплению чувства ответственности. Вот пример. По заметке в газете «На Смену»—«Чиновники из У рал страхкассы» член партии—зав. пенсионным под-отделом Урал- страхкаасы тов. Болотов, М. Я., имея поручение расследовать это дело, выяснил факты волокиты и бюрократизма и установил конкретных носителей зла,— делопроизводителя Елькина и других, о чем и соообщил президиуму Урал- страхкассы докладной запиской.Однако, в газету «На Смену» и в Главсоцстрах т. Болотов написал опро
вержение совершенно несоответствующее 
духу указанной докладной записки — 
замазал выявленные фанты волокиты. Во время проверки тов. Болотов, несмотря па неоднократную постановку перед ним этого вопроса, выявленные в аппарате страхкассы ненормальности продолжал замазывать.Проверочная комиссия за эти проступки обязила Болотову строгий выговор 
с предупреждением.Или, второй пример. В газете «На Смену» от 10 мая обвинялся в бюрократизме и волоките член партии Сорокин, Н. А. И этот же Сорокин делает 
доклад на президиуме Уралстрахкассы о 
результатах проверки заметки (?). Понятно, что обвинение Сорокина в' бюрократизме совершенно по его докладу не . подтвердилось.Директивы партии о самокритике отдельными членами ячейки усвоены слабо; самокритика развернута недостаточно. Наблюдается деление на ответственных и неответственных работников. Например, — при проверке на кустовом собрании пред. Уралстрахкаассы Фадеева с критикой его никто не выступил. То же’самое было и при проверке Болотова. А по сторожихе часть партийцев 
открыла сильный огонь критики.

Самокритика вообще не в Почете в Уралстрахкассе! Стоит только вспомнить дело рабкора Ладейщикова, которому за его статьи с указанием недоче
тов в работе Страхкассы — стали давать 
выговоры якобы за упущения по 
службе. К разоблаченным же виновникам бюрократизма и волокиты никаких мер не принималось.Характерно то, что Сорокин на проверке критикующую его беспартийную Коршунову — поставил на одну доску с белогвардейцами — за то, что последняя «посмела» указать Сорокину на его недостатки, как коммуниста. Сорокин о самокритике мыслит так: «Нго 
же хочет наживать себе врагов»?

Проверочная Комиссия исключила Со
рокина из рядов партии за высокомерное, пренебрежительное отношение к сотрудникам, как неподдающегося партийному воспитанию; за нетерпимое отношение к самокритике и за ряд других проступков.Проверочная комиссия в результате изучения работы ячейки вынесла ряд конкретных предложений по улучшению работы ячейки в области борьбы с бюрократизмом, развертывания самокритики и улучшения работы аппарата.Надо надеяться, что проверка явится большим толчком к оживлению и укреплению работы ячейки Страхкассы.

Н. К.

Как аффннажники и граниль
щики проверяли кандидатов 

в проверкомы.20 июня аффннажники и гранильщики г. Свердловска проверяли шесть членов партии, выставленных кандидатами в состав проверкомов по чистке ячеек городской парторганизации.В этот день у стола комиссии побывали и рассказали о своем прошлом, о своем участии в социалистическом строительстве следующие товарищи.
Кабаков А. Н., членВКП(б) с 1917 г., заместитель управляющего «Союззолото», двенадцать лет просидевший в царской каторге, испытавший все прелести одиночки, освобожденный от нее только революцией, В течение шести лет он защищал революцию



в рядах Красной армии, в качестве военкома и председателя ревтрибунала.
Кичигин П. С., член ВКП(б) с 1919 г., заведующий платино-аффинажным отделением завода, Верх-Нейвинский рабочий. Еще в бытность беспартийным дважды арестовывался повстанцами и чехами, бегством спасся от расстрела.
Озеров П. И., член ВКП(б) с 1920 г., председатель «ОМВИТ», инженер, порвавший двухлетние связи с социалистами-революционерами еще в 1905 году, Отдавший себя целиком делу пролетарской революции. Проходил чистку в связи с от'ездом в длительную заграничную командировку.
ІѴІикелевич Н. А., членВКП(б) с 1917 г., председатель обкома химиков, в прошлом слесарь, а потом матрос Балтийского флота, побывавший на различных ответственных участках боевого и трудового фронтов.Два последние товарища Ворожев Μ. К. и Агипов А. П. с малых лет рабочие, вступили в партию в 1902 году. По несколько лет работали в низовых организациях.Большим недостатком проверочного собрания надо отметить почти полное отсутствие на собрании беспартийных рабочих: когда коллектив аффинажников был представлен девятью человеками, а коллектив гранильщиков—одним.Не совсем дружно явились и коммунисты: аффинажников пришло 39 человек из 72, гранильщиков 18 из 30. Правда, многие отсутствовали по уважительным причинам (отпуска, работа в смене), но имели место и отсутствия по неизвестным причинам (около 10 проц, по заводу и 16 проц, по фабрике).Несмотря на указанные недостатки, обгоняемые слабо проведенной подготовительной работой собрание куста прошло все же довольно активно. Проверка шести человек заняла 4^2 часа, из которых только 15 минут ушло на перерыв для заседания комиссии, в тот же день огласившей свое постановление. Проходившим проверку было задано 48 вопросов. 17 человек выступило с изложением своей точки зрения на счет оставления их в партии, о пригодности для работы, в проверочных комиссиях и с характеристикой отдельных товарищей.Необходимо отметить совершенно правильный подход к чистке и к проверяемым как со стороны членов комиссии, так и со стороны всего собрания. Не было ни одного выступления или вопроса, отражающего придирчивое отношение, копание в мелочах. Была здоровая товарищеская обста

новка, в которой небольшой коллектив большевиков отбирал лучших кандидатов для работы по чистке Свердловской организации.Из пяти трех: Кичигина, Микшевич, и Ворожева оценили единодушно, как выдержанных коммунистов, связанных с массами, активных общественников, умеющих сочетать ответственую профессинаольную и хозяйственную работу с выполнением заданий партийной ячейки. Комиссия в своем решении о них записала «считать проверенными. Рекомендовать в состав комиссии по чистке».Много времени собрание посвятило т. Озерову, едущему в ответственную заграничную командировку. Спрашивали больше всего о том, чувствует ли себя т. Озеров, как выходец из буржуазной семьи, достаточно твердым, чтобы не поддаться в новой обстановке чуждым влияниям, чтобы ограничить свои связи с враждебным миром только теми рамками, которые нужны для выполнения поручения. Во всех выступлениях и вопросах было ярко выражено желание сохранить ценного товарища в партии, в то же время предупредить его о трудностях, с которыми ему придется столкнуться как коммунисту,едущему заграницу.В своем решении о т. Озерове комиссия записала «Считать проверенным».Тов. Кабакову выступающие заявили: «Твое прошлое дает основание ячейке гордиться тем, что она имеет в своих рядах такого большевика. Но сейчас ты очень замкнут, не бываешь на предприятиях, не поддерживаешь связи с рабочими, даже аффинажники не знают, что из себя представляет Кабаков, уже не один год работающий в управлении «Союззолота».Мы понимаем, что царская одиночка оставила неизгладимый след, но и ты должен понять то, что вне связи с рабочими, вне участия в общественной жизни нельзя как следует руководить хозяйством и как следует осуществлять политику партии».Комиссия постановила: «Считать проверенным, указать т. Кабакову на необходимость усиления связи с рабочими, на усиление участия в общественной и партийной работе». Проверкой пришел к выводу, что при всех особенностях характера, привитых каторгой и одиночкой, т. Кабаков может дать работы гораздо больше, чем он дает сейчас.
М. Полевой.
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Чистка проходит оживленно.
» (Сысертский район).На собрание, на котором проверялись ответственные партийные работники района и члены проверочной комиссии, явилось 211 человек. Из них 76 человек членов и кандидатов партии и 136 чел. беспартийных, преимущественно, рабочих.Такое большое количество беспартийных, присутствовавших на собрании, доказывает, что Сысѳртская парторганизация не замыкается в собственной скорлупе, а, наоборот, имеет тесную связь с широкими массами.Неменьший интерес к чистке проявили широкие беспартийные крестьянские массы. Взять хотя-бы Абрамовскую ячейку. Она имеет 24 члена и кандидата партии, а на партийном собрании присутствовало 156 человек. Свыше ста человек было беспартийных. Важно и то, что преимущественно (больше 60 процентов) на собрании присутствовали бедняки и батраки.В прениях выступало 39 человек. Особенно много говорили беспартийные о коммунистах Морозове, И. М., Ванных, И. П. и Татьянове, М. С.По делу Морозова проверочная комиссия вынесла следующее решение; 

„Имея в виду, что Морозов, Живя на хуторе, не принимает участия в коллективизации, не ведет работы среди бедноты, применяет наемный труд в своем хозяяйстве и что хозяйство его стоит на грани переростания из середняцкого—в зажиточное,—вынести Морозову выговор, предложив ему ликвидировать отмеченные недочеты“.По делу Ванных, И. Н. комиссия отметила нарушение Ванных партдисциплины, выразившееся в выступлении на собрании пайщиков кооператива против кандидатуры, выставленной партячейкой в кандидаты правления, уклонение от выполнения партпоручений, присвоение казенных денег, оправление религиозных обрядов и т. д. На основании вышеуказанных партпроступков прове
рочная комиссия постановила Банных, И. Н. 
из партии исключить.О Татьянове, М. 'С. комиссия отметила его грубую политическую ошибку, выразившуюся в отказе от работы в общественной запашке в весеннюю посевную кампанию. За это Татьянову— поставлено на вид.Вопросы чистки настолько увлекли участников собрания, что, несмотря на позднее время, никто не думал об уходе домой. Комиссия хотела прекратить работу в 12 часов ночи, но участники со-

Чистка в Сысерти началась.

На (‘нимке: чистится секретарь райкома тов. Швецов.

8



брания в один голос заявили: «давайте продолжать». На следующий день чистки количество участников было не меньше, чем в первый. Все хотели знать, что решила проверочная комиссия. Закон
чилось собрание в два часа ночи.С такой- же большой активностью чистка проходит и по остальным ячейкам района.

Ф. Коротаев.

БЛОК НОТ АКТИВИСТА.
С. СТЕПАНОВ.

Больше ответственности за партучебу.
(Из опыта в Н .-Сергинском районе).Всего в Н.-Сергинском районе в настоящем учебном году работало—В единых партшкол, б ленинских кружков, 5 кружков текущей политики, 3 газетных кружка, 5 комсомольских школ и 3 профкружка. Охвачено полит-учебой 1100 человек. Посещаемость слушателей выразилась в 63 проц.Можно было бы добиться еще более лучших результатов. Но этому помешали следующие причины. Отдельные партийные ячейки и союзы как следует не уяснили важности политучебы. Несмотря на постановление бюро райкома партии о том, чтобы в день учебы не назначались собрания и заседания, собрания все же созывались. Клуб металлистов, например, в день учебы устраивал' вечера, ставил спектакли и прой. Благодаря такому отношению отдельных организаций к учебе, занятия часто срывались.Удивляет то обстоятельство, почему же ни один из виновников срыва занятий школ и кружков не привлекался к партийной ответственности?В худую сторону на партучебе отразилась и частая смена руководителей. Из 30 руководителей к концу занятий осталось лишь пять человек. Были случаи, когда руководители менялись по три раза.

Главная же причина, тормозящая успешный ход политучебы, заключается в слабом руководстве со стороны партийных и комсомольских ячеек политучебой. За весь учебный год по всему району заслушаны доклады о работе школ и кружков только двумя партячейками. Остальные ячейки этим делом почти не интересовались.Для того, чтобы не повторять ошибок прошлого года, в предстоящую партучебу, по моему мнению, необходимо:1) Всем партийным и комсомольским ячейкам считать партучебу не второстепенной , а одной из основных своих задач: это значит, ячейки должны регулярно заслушивать доклады о ходе парт- учебы и на деле помогать в работе школ и круйсков.2) Парткомитетам вынести постановления о том, чтобы в день партучебы не устраивались ни собрания, ни заседания. Нарушителей этого привлекать к парт, ответственности.3) Закрепить руководителей политшкол и кружков, освободив их от различных других нагрузок.4) АППО ОК ВКП(б) своевременно обеспечить места программами, учебниками и проч.Прп соблюдении этих условий дело партучебы значительно подвинется вперед.
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НАКАНУНЕ
СЛАВНО

Как Свердловск готовится провести годовщину 
освобождения Урала.— Областной Музей Революции совместно с Истпартом ко дню 10 летнего юбилея освобождения Урала от Колчака приготовил передвижную выставку, состоящую из различных исторических справок, представленных в фотографиях и диаграммах. Выставку предполагается также отправить по некоторым производственным округам.— Подбирается группа участников гражданской войны: красногвардейцев, красноармейцев и партизан, с целью использования их для полного освещения борьбы с Колчаком на Урале. Этими же силами будет проводиться ряд воспоминаний на рабочих собраниях и по радио. Из них же организуются специальные колонны для участия в демонстрации.— Ко дню 10-летнего юбилея освобождения Урала от Колчака готовится к выходу из печати научно-исследовательский труд «Колчаковщина на Урале». — На Урал к 10-летвему юбилею освобождения от Колчака ожидается приезд московской рабочей делегации в составе 114 чел. С участием делегации состоится торжественный пленум Уралпроф- совета. Делегация посетит ВИЗ, Машинострой и др. Кроме того, делегация отправится в крупные производственные центры Урала, как Надеждинск, Лысьва, Пермь и Чусовские городки. К этому дню также готовится встреча уральской ра

бочей делегации в количестве около 100 ч. Рабочие делегации прибудут из крупных промышленных центров, как Тагил, Пермь, В.-Камск и Златоуст.— В ближайшее время созывается обще-городское совещание культактива, на котором будет прорабатываться вопрос о праздновании дня освобождения Урала от Колчака.— Уралпрофсовет разработал план художественного обслуживания города ко дню 10-летия освобождения Урала от Колчака. Весь план празднования делится на несколько частей. Одна из них сводится к обслуживанию рабочих окраин города, как ВИЗ, Ленинка, железнодорожный поселок, а другая сводится к обслужива- -нию площадей и устройству народных гуляний. В Зеленой роще будет устроено большое гуляние, обслуживаемое по отдельным участкам силами клубных кружков. На рабочих окраинах художественное обслуживание будет проводиться силами клубов, кино, радио, а также зна чительными силами эстрадных выступлений. Накануне 15 июля в садах предполагается устройство торжественных заседаний с докладами на тему «О военной опасности и о пятилетием плане строительства». В самый день юбилея будут устроены большие гуляния с концертами. Предполагается устройство большого водного карнавала на пруду и больших стрелковых состязаний, а также устройство вылазки велосипедистов на окраины.
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Последние дни матроса Хохрякова.
{Из воспоминаний добровольца Хохряковского отряда М. И. Абакумова).

На фронт!Двадцать пятого июня 1918 года организовавшийся из 300 человек отряд красногвардейцев, под названием «Карательная экспедиция Тобольского направления», под руководством т. Хохрякова отправился на фронт.Первая остановка—Тюмень. Перегрузившись с поезда на пароходы, мы двинулись по реке Туре, по направлению в город Тобольск.На следующий день отряд был в селе Покровском, родном селе Григория Распутина, где еще проживала его. ' семья. Покровское нами было избрано пунктом для продолжительной стоянки, заготовки продовольствия и т. д.Выделившись из отряда в числе 25 человек, с двумя пулеметами, отправилась разведка на пароходе «Конда» вниз по реке Туре, по направлению к селу Иевлев о.Стояла прекрасная погода.Кругом — тишина; не было ни малейшего ветра. Пароход подвигался вперед осторожно, без шума, лишь только работа машины да волны реки нарушали царивший покой.От'ехав километров тридцать от села Покровского, мы заметили вдали, на берегу, костер. Подойдя ближе увидели несколько человек крестьян, сидящих вокруг костра. Они крикнули:— Куда вы едете, и зачем?Не ответив на вопрос, мы остановили пароход и, думая от этих крестьян получить кое-какие сведения о белых, сошли на берег и спросили, кто они такие и что тут делают.— Мы здешние... Работаем здесь на перевозе, — ответил один.Крестьяне на вид казались пожилыми. С большими бородами. В армяках. Трое — в лаптях, и двое—в старых рваных сапогах.Над костром, на приподнятой рогаткой березовой жерди, висят котелки; возле, на разостланном пологу — калачи хлеба и ложки.Нам показалось подозрительным, когда у одного из крестьян блеснуло, два золотых зуба. Ребята сообразили, 

что перед нами не крестьяне, а — переодетые бандиты из шайки атамана Семенова.Другой крестьянин натолкнул нас на подозрение ерзанием задней частью по земле. Оказалось, что он нащупывал кнопку сигнализации, желая дать сигнал своим о присутствии красных.Догадавшись в чем дело, мы всех их окружили.К делу приступил комендант парохода т. Вепрев. Подойдя к «крестьянину» с золотыми зубами, он взял его за бороду и... о, чудо!.. Борода осталась у него в руках.Такая операция «омоложения», под общий смех красноармейцев была произведена и над всеми остальными загримировавшимися «крестьянами».Вместо крестьян перед нами предстали молодчики с крашеными рожами в возрасте от 20 до 30 лет.Все было проделано моментально. Каждое распоряжение выполнялось быстро.— Связать!— Есть. — Связали.

...«Подойдя к «крестьянину» с золотыми зу
бами, он взял его за бороду. И... о, чудо!.. Борода 
осталась у него в руках»...
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— Эй, банда. Оружие где?— Ну, какое-же у нас, братцы, оружие... Мы перевозчики...— Молчать!.. Взять их на пароход!

...«Все было проделано моментально»...— Есть. Увели.Оружия при них ни у кого не оказалось. Видимо, они, завидя приближение парохода, его забросили. Искать было некогда, и, снявшись с якоря, разведка двинулась дальше в том-же направлении.Вечерело...Через несколько километров, выйдя из-за мыса на широкий плес, мы увидели, идущие нам на встречу четыре парохода.Обрадовались. Думали, что это идут на соединение тавдинские товарищи, которые должны были стоять на реке Тавде, впадающей в Тобол ниже села Иевлево. Но наши расчеты оказались неверными.С первого парохода кричат в рупор:— Замедляйте ход и проходите вперед. Сейчас от нас не уйдете.Это были, вызванные сигналом захваченных нами «крестьян, семеновские пароходы.Наш пароход в это время находился в очень узком месте реки. Для того, чтобы повернуться, нужно было пройти вперед, но тогда он был бы захвачен белыми. Капитан дает команду:

«на задний ход»... Пароход с трудом делает заворот.С пароходов неприятеля открыли огонь вначале из винтовок и пулеметов, а ’затем и из орудий.К счастью, они не могли из-за движения пароходов взять правильный прицел и шрапнель получала или перелет, или недолет. Только одна из них попала в цель, ранив пулеметчика т. Буренина.Положение осложнялось. Неприятель подходил все ближе и ближе. Град пуль, не переставая? осыпал пароход, а наша разведка отстреливалась лишь двумя пулеметами и двадцатью винтовками. Товарищ Вепрев, заменявший командира парохода, уже склонен был к тому, чтобы высадиться на берег, взорвать пароход и пойти в свой отряд, до села Покровского, пешком.По, к сйастыо, река стала извилистей.«Конда» удирала.Капитан нашего парохода решил дать тревожные свистки. Благодаря регулированию свистком, удалось создать обман: будто перекликаются несколько пароходов.Семеновские банды, видимо, подумав, что подходит подкрепление, а также зная, что в Покровском стоит красная флотилия, прогнавшись за нами около восьми километров и потеряв надежду захватить наш пароход, начали отставать и, наконец, повернули обратно.Так закончилась первая встреча с семеновцами. И разведка прибыла в свой отряд.Отрапортовали Хохрякову о результатах разведки, о перестрелке с белыми и в качестве трофеев сдали захваченных белобандитов.Для допроса захваченных бандитов собрался Военный Совет отряда: Хохряков, Канчеларри, Курцман, Дислер, Вазьян, Васильев, Назаров Алексей, Назаров Е., Терентьев Илья, Вепрев и Абакумов.Выяснилось, что «крестьяне» состояли из офицеров и являлись разведчиками атамана Семенова. Они сновали от Тобольска до Тюмени: на лодках, лошадях п пешком (как было им удобнее), держа связь с кулачеством, попами и мелкими чиновниками.Переодевшись и загримировавшись крестьянами, разведчики, рыская по
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селам и деревням, собирали сведения о наличии и месторасположении красных отрядов. Пленники все назвались по чину и своим дворянским фамилиям.Вечером, 30 июня все они были расстреляны.
Тревога.В селе Покровском наш отряд пробыл около двух месяцев. Велась заготовка продуктов.За все продукты, доставленные крестьянами,!. Хохряков платил несколько выше действительной (твердой) стоимости и поэтому население везло их охотно.Мы укрепляли пароходы; ставилп бойницы из полового теса, меж досок насыпали песок; воздвигали баррикады из кип и тюков.Начался июль. Третье число...Несколько дней уж не видели белых и ничего о них не слыхали. Вдруг, перед вечером,—тревога.С пароходов мигом на берег. В боевую готовность. Хохряков дал команду— рассыпаться в цепь. Но никто не знает в чем дело, где неприятель.По левому флангу последовало несколько выстрелов с кладбища. Наша цепь бросилась в наступление. Началась перестрелка.Через несколько минут село было в наших руках. Белых прогнали на тракт.Отряд семеновцев, оставив под охраной мобилизованные крестьянские подводы на тракту, за деревней, направился в село, выслав , разведку на кладбище. Драться, не зная сил противника, они нс хотели, а старались узнать у крестьян: сколько в селе красных, конницы, какое оружие и кто командиры.Хохряковцы стояли спокойно. В селе их было десятка два, большинство безоружных.В одной крестьянской избе стояло три красногвардейца.Вдруг влетает офицер с двумя солдатами. Увидев красных,—стреляет. Ранил одного нашего за столом.Красногвардейцы, вскочив из-за стола, стреляют и убивают офицера. Солдаты, прпшедшие с ним, видя красных вооруженными, — убегают. За ними— погоня по улице. Выстрелы...

Дежурный на церкви, услыхав эти выстрелы, дал на пароход сигнал, что и послужило причиной тревоги.В результате происшедшей перестрелки осталось три трупа белых.
Дальнейшие шаги.После этой вылазки белых Военный Совет издал приказ по отряду, об‘явив село Покровское на военном положении.Мобилизовали все население рыть окопы вокруг села.Засели в окопы. Сидим день, другой, третий, четвертый и пятый. Всем надоело. Белые не кажутся, боев нет. Ребят нетерпение разбирать стало. Стали просить:— Хохряков, надоело лежать... Пойдем с белыми драться... К Тобольску...Сговорили... Всей флотилией двинулись дальше.Разведка узнала, что недалеко от села Мальково бродят белые банды, что лишь вчера они отошли от села, но неизвестно куда.Прибыли в Мальково. Заняли за селом позицию, выставили заставы и послали конную разведку поискать белых.Отряды белых расположились в деревне С..., в 15 километрах от Мальково.Как-то утром на передовую линию отряда налетает белогвардейский отряд в 30 штыков, из башкир, мобилизованных Семеновым. Налетает случайно, не зная о присутствии ту^г красных.Белогвардейцы без особого сопротивления были захвачены в плен, разоружены и отправлены в Мальково.В деревню С... поехал отряд конницы в 25 сабель, но часа через четыре вернулся обратно, так как белых там не оказалось. По словам крестьян, белогвардейцы, уйнав о прибытии красных в Мальково и захвате отряда башкир, сейчас же удрали в ближайшую деревню на пристань и на пароходе отчалили в Иевлево, где сосредоточивались крепкие силы противника, готовящегося пойти в наступление на нас.А наш отряд состоял из трехсот штыков. С крупными силами белых схватиться было рискованно. Из этих соображений оп вернулся обратно в Покровское.
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Отступление.Известие о занятии белыми Екатеринбурга мы получили 26-го июля.Весть о том, что в Екатеринбурге белые, взбудоражила и подняла на ноги весь отряд, который почти целиком состоял из рабочих екатеринбургских фабрик и заводов.Порыв у всех был слишком велик. Целое море криков, возгласов:— «Даешь Екатеринбург!». «Идем в наступление!». «'Освободим свой город!». «Прогоним золотопогонную сволочь!».Тов. Хохрякову стоило больших трудов успокоить отряд и убедить, что необходимо дождаться распоряжения Военного округа.Распоряжения долго ждать не пришлось. На другой же вечер его получили. В нем говорилось: «От направления на Тобольск — отступить. Отряду отправиться на Ирбит пешим порядком, так как Ишим и Ялуторовск заняты белыми».Обсудив распоряжение, Военный Совет отряда решил предложенный маршрут изменить и пойти обратно по реке Туре, через город Тюмень. Тюмень еще не была занята белыми, и фронт находился от нее в тридцати километрах. Так и сделали. Через двое суток уже были в Туринске.Город—под охраной отряда: выставлены заставы и разгуливают патрули. Через, день после прибытия на заставу налетел отряд белогвардейцев.Началась орудийная и ружейная перестрелка. Белые осаждали, но, не выдержав отпора, отступили в деревню, находящуюся в пяти километрах от города.Еще сильней заговорили орудия с обеих сторон. От зажигательных снарядов деревня загорелась и белые отступили еще дальше.
Крушение.Ночью четвертого августа получили ириказ к отправке.Не хотелось сдавать позиций врагу без боя, но малочисленность отряда заставляла подчиниться распоряжению Военного Округа и шаг за шагом уходить обратно. И этой же ночью, оста

вив Туринск, мы двинулись на Ирбит. Расположившись в вагонах, бойцы до Ирбита думали отдохнуть. Паровоз пыхтя, потащил состав в ночную тьму, освещая путь двумя светящимися точками- фонарями. И вдруг... Сильный толчок, стук... грохот...Со стороны Ирбита навстречу был пущен пустой эшелон, с которым п столкнулся состав поезда на одном из деревянных мостиков линии.Эта заранее продуманная проделка железнодорожных чиновников стоила нашему отряду больших потерь. В первых вагонах было убито шестнадцать красных матросов и четыре красногвардейца. Кроме того, потеряли много ценного имущества, припасов и продуктов. На ближайшую станцию моментально послали конный отряд. Связались с Ирбитом и запросили о срочной высылке пустого состава для посадки отряда. тМежду тем, белые, заняв Туринск, шли по пятам за нами. &Утром шестого августа, как только был подан пустой эшелон, погрузившись, красногвардейцы тронулись на Ирбит.
На помощь.Через некоторое время наш отряд был в Ирбитском заводе н после трехчасовой передышки, отправился пешим порядком на Егоршинские копи. Пройдя несколько сел и деревнь, утром, 9-го августа прибыли на копи, где оставили батарею, а сами совместно с 3-м и 4-м Уральскими полками засели около с. Егоршино, где находились белые.На следующее утро белые из Егор- шина были выбиты. Их мы преследо- довали до с. Сухой Лог.По приказу Военсовета Алапаевского округа, 12-го августа, в срочном порядке, красногвардейцы снялись е егоршинской позиции и перебросились по ветке Егоркопей в Режевской завод.Белые, чувствуя некоторую слабость противника, повели на ст. Крутиха усиленное наступление. Отряду Хохрякова пришлось отправиться туда и занять позицию около станции, по обе стороны моста.



Смерть Хохрякова.Семнадцатое августа...Начиная с утра, со стороны белых— бешеное наступление.Первый и пятый Горные полки от стремительного натиска белых потеряли твердость. Пошли слухи, что-де нас сейчас белые обойдут и возьмут в плен. Разрасталась паника.Хохряков, увидя панику в Горных полках, подбодрпл бойцов, перестроил части, занял своим отрядом главную часть позиции, где особенно сильно напирали белые.Громче и чаще заговорила наша батарея, посылая трехдюймовые гостинцы. Участили стрельбу и пулеметы, отчего белые немного притихли и ослабили свой натиск.К четырем часам дня бой разгорелся еще сильней и серьезней. С обеих сторон чувствовалась крепкая сила.Хохряков бегал по цепи от взвода к взводу, поднимал дух красногвардей

цев. Но он забыл об опасности, что ежесекундно может пасть жертвой белогвардейской пули. Подбегая к цепи, он дает команду:— Цепь — в перебежку. Через речку. Занять позицию за мостом.В это время роковая пуля попадает ему в спину навылет, через сердце. В беспамятном состоянии он был положен на носилки и под свист пуль унесен с места боя на станцию.Вернувшись в Реж, мы понесли Хохрякова на носилках в штаб, но не прошли и одного километра, как он скончался.Получив разрешение от Военсовета округа, отряд вечером 20-го августа с прахом своего любимого командира, выехал в Пермь, где [и^ был похоронен тов. Хохряков. " ' ІІЖЖЙА отряд , взяв на себя имят. Хохрякова, после переформирования, через полтора месяца, вновь [отправился на фронт.

„.«Роковая пуля попадает ему в спину—на 
вылет, через сердце»...
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Советское
Встроительство

АЗОВ

Двухлетний юбилей одного закона.После опубликования закона ВЦИК‘а и СНК РСФСР «О расширении прав низовых советов» прошло почти два года. Так как вопрос этот чрезвычайно большой важности, то сейчас не безынтересно подвести кой-какие итоги нашей двухлетней работе в этой части.Но прежде чем подойти к этому, вспомним коротенько—о чем говорил закон, и какие цели изданием его преследовалисьИзданием закона преследовалась цель 
—приблизить советский аппарат к широким 
слоям трудящихся, а также освободить 
низовой советский аппарат от излишней ад
министративной опеки со стороны выше
стоящих органов.В самом деле,—что лучше: райисполком производит запись браков, разводов и т.д. или это право предоставить сельсовету? Что выгоднее для населения? Ясно, второе. Право нотариальных записей раньше было такжепредоставленотолько райисполкомам, и населению со всякой сделкой приходилось обращаться в рик, а это иногда было связано с поездкой за десятки километров, а, следовательно и с материальными затратами.Ясно, что передача права нотариальных записей от райисполкомов в сельские советы был необходимый и сугубо важный, в интересах населения,—акт.Закон правительства от 23 июля 27 г· шел навстречу запросам трудящихся в приближении к их интересам и потребностям советского аппарата. По этому закону большие дополнительные права получали и районные исполнительные комитеты, и сельские и поселковые советы.Райисполкомы получили дополнительные права: издавать обязательные постановления по вопросам охраны порядка, 

по вопросам рыночной и ярмарочной торговли и т. д., в частности, адмчастям райисполкомов новым законом правительств;! были предоставлены права почти уездных административных отделов.Поселковые и сельские советы получили права: на оформление дел, связанных опекой; на производство записей актов гражданского состояния (браки, разводы и т.д.) на совершение функций нотариальных контор по засвидетельствованию доверенностей, подписей и договоров (до 300 р.) право расторжения кабальныхдоговоров и т.д.Кроме этих на первый взгляд казалось бы, мелких административных прав (а, на самом деле, далеко не так), поселковым и сельским советам были приданы новые права и по другим отраслям их работы.Был поставлен вопрос о переводе как можно большего числа советов на самостоя
тельные бюджеты. Законом был выдвинут вопрос о передаче в ведение низовых советов ряда местных промпредприятий. Значительное внимание в новом законе было уделено и вопросам сельскохозяйственного строительства. Законом было предоставлено право райисполкомам утверждать землеустроительные планы. Сельсоветам предоставлены права: регистрации договоров на сдачу земли в аренду, регистрации актов о разделе двора, регистрации бесспорных договоров, распределения усадеб и т. д.Новый закон значительно упрощал порядок прохождения землеустроительных вопросов, предоставляя райземкомиссиям разрешать все без из ‘ятия споры по землепользованию, в пределах района.Вот основные моменты правительственного декрета,изданного двагода тому назад. Как видно из содержания закона, он ста-
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вил перед низовыми советами огромной политической важности задачу, которую они обязаны были провести в самый короткий срок.
Кая же закон выполнялся, какие пре

пятствия были на пути к его проведению.В развитие основного закона правительства, Облисполком и Окрисполком в свое время дали в низы ряд вполне ясных директив, инструкций и указаний о том, где и как этот закон проводить. Бы ли разработаны тщательные указания по всем разделам.Но... Здесь начинается «но». Директивы давались отдельными Наркоматами, а, следовательно, и отделами Окрисполкома с большими запозданиями. Директивы эти йногда противоречили друг другу. А это часто создавало состояние прохладного отношения к этим директивам со стороны низовых советов.Низовые советы в свою очередь приобретать в свои руки новые права не торопились.Новый закон со всей очевидностью ставил низовой советский аппарат перед необходимостью серьезнее знакомиться с законами. Изучать эти законы, учиться их проводить в жизнь. А к этому-то многие советы долго не могли подойти дз-за слабого подбора людей, из-за текучести аппарата и т. д.Все эти встретившиеся на первых же порах препятствия на' пути осуществления правительственного декрета были отмечены еще окружным оргсовещанием, состоя- явшимся 26-28 сентября пр. года.С; Формально с передачей прав низовым советам, по материалам окружных отделов, а также и рик‘ов дело можно считать законченным. Инструкции, раз'яснения, хотя и с опозданием, но даны всеми отделами обширные. Другое дело—как эти инструкции выполняются.Начнем по разделам. По сведениям окр- адмотдела с передачей дополнительных функций и прав райадмчастям и сельсоветам дело можно считать законченным^ адм отд ел в своей докладной записке орготделу окрисполкома пишет: «Последние (с новыми функциями. А) вполне справляются и каких либо шероховатостей по этой отрасли в работе адмчастей не отмечено».Все хорошо! Но так ли в самом деле?Материалы обследований говорят немного не то. Как общий недостаток они отмечают, что: при издании обязательных постановлений райисполкомы и сельсоветы часто перегибают палку, регулируют иногда и те вопросы, которые совершенно не входят круг их ведения? При реги- «АктивистІ.
і Г. Свердловск і 

страции договоров, сделок и др. нотариальных действий допускаются грубейшие ошибки; с нотариальным делом, можно сказать прямо, у большинства советов обстоит никуда не годно. Обследование этой части работы советов говорит о прямом незнании низовыми советскими работниками закона о нотариате и инструкций в развитие его.Книги регистрации нотариальных актов ведутся почти повсеместно небрежно или же не ведутся совершенно. Не лучше обстоит дело и с регистрацией трудовых договоров.Окружной нотариальной конторой в конце истекшего 1928 года было произведено обследование ряда сельсоветов, и, вот о чем говорят акты этих обследований.«Нотариальную работу ведет секретарь сельсовета т. Соколова (Черноусов- ский сельсовет, Баженовского района), работает на этой работе больше года. Окончила курсы низовых работников, Для руководства по нотариату имеется книга Лучанинова «Сельский и поселковый нотариат», имеется плакат о сборах при совершении сделок и т. д. Однако, порядок совершения нотариальных действий не усвоен, закон и инструкция совершенно не соблюдаются».Дальше в акте подробно перечисляются все нарушения закона о нотариате. Нарушения на первый взгляд формальные, но в самом деле далеко не так. В самом деле, разве можно назвать нарушением формалистики такой пункт, отмеченный в том же акте: «Сельсовет проводит сделки купли-продажи строений без ведома и согласия земельного общества, и совершенно не спрашивает согласия общества на передачу покупщику строений права на усадебный участок, занятый этим строением».Это уже далеко не формалистика. На почве этого в деревне не редки случаи больших недоразумений.Мы могли бы привести еще ряд моментов о грубейших нарушениях сельсоветами еще и до сих пор закона о нотариате. Но достаточно и этого, чтобы убедиться, что здесь у нас не благополучно. Сельсоветы должны эту ошибку выправить немедленно.Незнание низовыми советскими работниками законов и декретов правительства— основной враг и главная причина этому.
Пойдем дальше. Кан обстоит в ок

руге на сегодняшний день с передачей 
промышленных предприятий в ведение ни
зовых советов?
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Прежде всего, те предприятия, которые уже переданы, переданы с большим запозданием (в конце 1928 г.), а ряд предприятий, намеченных к передаче, не переданы и до сих пор (наир., Кыштымская электростанция). Эти факты свидетельствуют о большой проволочке в деле расширения прав низовых советов со стороны самих же вышестоящих органов.Это положение необходимо изжить не позже окончания текущего хозяйственного года. К новому хоз. году (к 1 окт.) все намеченные к передаче промпредприятия должны быть переданы их настоящим хозяевам.
Перевод на самостоятельный бюджет Все поселковые советы округа (22 совета) в нынешнем году полностью переведены на самостоятельный бюджет. Из 146 сельских советов на самостоятельный бюджет переведено 36 советов (в прошлом году было только 2 совета). По плану Окрфинотдела предусматривается и дальнейший постепенный перевод на самостоятельный бюджет других сельсоветов (в 1929-30 г. до 81 совета). В общем, здесь положение рисуется как будто бы хорошим. Но, если мы взглянем на состояние бюджета отдельных советов, то картина эта представляется совершенно другой.Райисполкомами очень часто отбираются у поселковых и сельских советов большие доходные статьи (наир., в Каслях до сих пор не передан поселковому совету коммунальный жилфонд). Замечается не совсем правильное составление годовых смет по отдельным статьям расходов. В результате средства расходуются не по назначению, не туда, куда следует.До сих пор ни Окрфо, ни райисполкомы не знают хорошенько,—-насколько правильно расходуются средства третьестепенными распорядителями кредитов. Проверить эту массу «третьестепенников» никто не удосуживается. А отсюда — растраты, незаконные расходования ит.д.В этой части и окрфинотделу и райисполкомам следует помочь низовым советам в правильном составлении, а также и исполнении бюджетных смет.Вот, пожалуй, все, наиболее характерное, что можно было сказать о том, как мы проводим закон Правительства о расширении прав низовых советов в жизнь.

Можно бы остановиться еще на ряде фактов и примеров из разных отраслей этого вопроса, но считаем, что и этого вполне достаточно для того, чтобы доказать, что с решением этой задачи мы за 
два года еще далеко не справились.Где причины? Мы их указывали по возможности в отдельных разделах статьи. Их много, но основные из них подчеркнуть еще раз не мешает. Считаем, что основные причины следующие:1) Формальное отношение к этому, да
леко не маловажному вопросу со стороны 
как окружных и районных организаций, так 
и низовых советов. (Директивы-то дали* а проверять их выполнение не удосуживаемся, или проверяем попутно. Со- гласиться-то с директивами согласились, но проводить их не торопимся).2) Закон застал низовые советы врас
плох. Многие низовые работники советов совершенно не были подготовлены к принятию тех прав, которые пм передали и принимали их, потому что им «навяливали». Приняли и кое-как осуществляют и проводят3) Массы трудящихся с законом быям 
ознакомлены в свое время недостаточно, а потому до сих пор часто «тычутся» вслепую, не зная какой вопрос к компетенции какого органа принадлежит.Все эти основные причины и являются об'яснением нашего неблагополучия с проведением закона, хотя ему и исполнилось два года.Сейчас перед новым бюджетным годом большая часть ошибок (хотя бы в части промышленности, бюджета и т. д.) может быть исправлена, и этого надо добиться. А потом надо, наконец, поставить перед низовыми советскими работниками во всей остроте вопрос о необходимости изучения ими законов нашего Правительства и отдельных правительственных органов. Только тогда они будут справляться с возложенными на них обязанностями, только тогда они будут иметь авторитет в глазах населения, — когда без лишних проволочек смогут разрешать быстро все жизненные вопросы на месте.Задача приближения советского аппарата к населению должна быть выполнена. Мы это должны усвоить, и к выполнению ее двигаться быстрыми шагами.

18



И. БАСАРГИН.

К составлению контрольных цифр районной 
промышленности на 1929-30 год.Промышленным отделом Окриспол- кома уже выработаны и спущены в районы контрольные цифры по райпромышленности на 1929-30 год с тем расчетом, чтобы райисполкомы своевременно занялись проработкой спущенных цифр, применительно к местным условиям. Одновременно с этим местам указаны формы для составления и производственных программ.Спущенные контрольные цифры в окружных организациях детально не прорабатывались. Промотдел полагает, что эти цифры надо прежде проработать в районах, в низовой советской сети, и уже после этого подвергнуть обсуждению и в окружных организациях.Такой порядок проработки контрольных цифр будет более правильным

Контрольные цифры производственной деятельности районной промышленности

Наименование производства
Намечено по плану 

на 1927-28 г.

Контрольн. цифры 

на 1929-30 г.

%-е отношение

к плану 27-28 г.

Размол зерна в тн. . ·......................................
Обдир крупы в „ ...........................................
Пиворазливу в гклитр  
Фруктовые воды „ .............................. . . .
Колбасные изделия в клгр. ...................................  
Распил леса в кб. метр. . ................................... 
Пиломатериал „ ................. ....
Корьедробление тн.   
Кирпича в тыс  
Известь в тн  
Тальк „ .......................................
Слюда „ ......................................Из приведенной таблицы видно, что сокращение идет только по трем видам производства (помол зерна, обдир крупы и разлив пива). Не дает снижения распиловка и пиломатериалы, наоборот, они дают большое увеличение, хотя этот вид производства тоже работает в большинстве случаев на давальческом сырье.Уменьшение разлива пива идет за счет значительного повышения выработки фруктовых вод, причем расширение производства фруктовых вод на-

Трудность правильного составления контрольных цифр, главным образом, заключается в том, что большинство промпредприятий райпромышленности работает па давальческом сырье, не состоят на плановом государственном снабжении (особенно по размолу зерна, обдиру крупы и лесопильному производству).При составлении контрольных цифр на 29-30 год промотдел учел это положение, и по отдельным видам производства программу будущего года в количественном выражении сократил. Значительно увеличены контрольные цифры по более рентабельному в сырьевом отношении производству.

20890 19200 91,9
1705 1300 76,2
7235 7200 99,5
802 1800 224,4

— 50000 —
32065 43100 134,4

1800 7800 411,1
— 100 —
7390 12850 173,9
330 450 136,4

— 2500 —
— 50 —мечается пока исключит ельно в рабо-чих районах (Невьянск Кыштым иП.-Уральск). В зависимости от сбыта иразвертывания выработки фруктовых воддолжен сокращаться разлив пива.Увеличивается выработка строительного кирпича. Но этот рост пока явно не удовлетворит всей нашей потребности. Больший эффект в выработке кирпича мы получим лишь в 30-31 году.В 29-30 г. в округе намечается к постройке 2 кирпичных постоянно действующих завода (Невьянск, П.-Уральск)19



с Гофманскими печами, благодаря сложности работ по постройке указанных заводов, в будущем году они нормально действовать еще не будут, в 1930-31 же году будут работать при полной загрузке.В райпромышлеиность включается ряд новых предприятий и по другим видам производства, как-то: корьедробление, выработка талька и слюды. Эти новые 

виды производства после определения путем геологических разведок об'ектов месторождений, будут расширяться. Целый ряд других видов производства: смолокурение, выработка скипидара и т. и., могущие быть включенными в контрольные цифры местной райпромышленности—не включены нами сознательно в надежде на внесение дополнений самими районами.
Капитальные вложения.При составлении контрольных цифр Промотдел исходил , главным образом, из факторов экономического порядка. Чтобы не превратить контрольные цифры в фантазию, Промотдел учел в первую очередь капитальные вложения в расширяющуюся райпромышленность. Учесть это положение необходимо и районам. Нужно открыто сознаться, что до сего времени на райпромышленность смотрели, как на об'ект второстепенного порядка. В сметах расходов по райбюджетам ежегодно бюджетники проводили жирную черту, или ставили нуль, и только тогда, когда райпромышленность стала давать доход в райбюджеты — только тогда она стала получать и кой-какие гроши на капитальное строительство.По контрольным цифрам капитальные вложения по отдельным видам производства промотдел ориентировочно намечает в следующих размерах: на кирпичное производство 331 тыс. р., горная промышленность — 27 т. р., лесопильное производство—113 т. р., смолокурение — 24 т. р., деревообделочное производство—20 т. р., металлическая промышленность—72 т. р., пищевая—В т. р. 

электроснабжение—15 т. р. Всего до 556 т. р.Финансирование намечается из следующих источников: райбюджеты — 50 т. р., окрпромфонд—282 т. р., амортизационные—16 т. р., Фубр—7.500 р., Комбанк—100 т. р., Облбюджет—100 т. р.Вопрос с финансированием райпромышленности должен быть разрешен своевременно. Особенностью проработки и правильного определения контрольных цифр райпромышленности на- 29-30 г. является, главным образом, то, что эти цифры явятся опытом к составлению пятилетнего плана этой промышленности.Райисполкомам и Райкомбинатам проверке контрольных цифр необходимо уделить максимум внимания. При проработке контрольных цифр должны быть учтены все экономические особенности каждого района. Прежде чем определять необходимость организации или расширения отдельного вида производства нужно детально изучить экономику района, его сырьевые и топливные ресурсы, наличие рабочей силы, потребность рынка, силовые установки и т. д.
ВАРАНСИН

Полностью собирать местные налоги в поселковых 
советах!Постановлениями ВЦИК и СНК РСФСР в Свердловском округе утверждены рабочими поселками городского типа 24 селения: Н.-Исетск, Уктус, Ас- бестовские рудники, Березовский завод, Артемовские копи, Касли, Карабаш, Кыштым, Михайловский завод, В.-Ней- винск, В.-Тагил, Н.-Рудянка, Калата, 

Вилимбай, Кузино, П.-Уральск, Ревда, Полевской и Северский заводы, Атиг, Н.-Серги, Сысерть, Н.-Уфалей и В.-Уфа- лей. Выделение этих селений в разряд рабочих поселков имеет для них большое значение в смысле увеличения административных и хозяйственных прав.
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Во всех этих поселках утверждены поселковые советы на правах Горсоветов и введены самостоятельные поселковые бюджеты.Большинство поселков по числу населения — крупные. В некоторых из них общее число жителей доходит до 17—18 тыс. человек.На самообслуживание всех культурных и социальных запросов населения требуются большие расходы. И одной из мер, в значительной степени обеспечивающих покрытие этих расходов является введение системы местных налогов.Посмотрим, полностью ли использованы доходные возможности поселков по линии налогового обложения? Оказывается, — далеко не полностью. В частности, не проводится рента, не взимается прописочный сбор и квартирный налог.Все эти упущения должны быть изжиты.На основании постановления ВЦИК и Совнаркома РСФСР от 1-го апреля с. г., рента должна взиматься с доходности 'земельных участков, находящихся 

во владении населения рабочих поселков. Если полностью собрать всю ренту то это, по приблизительным подсчетам, даст поселковым советам нашего округа около 130.000 руб.Кроме того, вводится и должен взиматься со всех плательіциков подоходного налога (торговцев и лиц, живущих на нетрудовые доходы) целевой квартирный налог.Наконец, бюджет поселковых советов может быть увеличен и за счет сбора за прописку населения, переезжающего из одной местности в другую (смотри постановление ВЦИК и СПК РСФСР от 27-ѴШ-28 г.). По данным Окрстатотдела, это движение по некоторым поселкам достигает 10—15 проц, всего населения. При тарифе за прописку 50 коп· с рабочих, крестьян и служащих и по 5 руб. с остального населения, поселковые советы за год получат 30—35 тыс. рублей.Каждый поселковый совет все эти возможности должен использовать полностью. Это даст возможность значительно увеличить их бюджет.
В Президиуме Окрисполкома.— В целях лучшей организации кожевенного рынка и переработки кожсырья Промотделу предложено издать положение о порядке эксплоатации вновь открываемых кожпредприятий.

— Противопожарная охрана в округе как в промышленных предприятиях, так и коммунальных находится в неудовлетворительном состояти. Органам пожарного надзора, исполкомам и советам округа предложено принять все меры к организации добровольных пожарных дружин в тех селениях, где их нет. Окроно поручено при составлении бюджета на 29-30 год учесть необходимость включения при всех рик‘ах штатных пожарных инструкторов.
— Президиум Окрисполкома вынес постановление о проведении в округе двухнедельника противопожарной охраны. Двухнедельник установлен с 25 июня по 10 июля.

В Президиуме Горсовета.— Отведено место под постройку больницы П рмской жел. дороги. Больница будет строиться по Верхотурскому тракту, вблизи кирпичных заводов.— Президиум Горсовета принял постановление о постройке центральной механической прачечной для лечебных учр ждений. Прачечная будет строиться на месте старого помещения прачечной при Гинекологическом институте.— Президиум Горсовета заслушал доклад опытной станции рационализированного строительства о производстве диатомового кирпича и нашел необходимым произвести опытное производство этого кирпича на кирпичном заводе № 1 в количестве 500 тыс. штук. Горком- хозу предложено разработать технические и экономические условия проведения этого опыта, и не более как в недельный срок приступить к его осуществлению. Кроме того поручено выявить возможность использования диатомового кирпича в этом же сезоне в качестве надстройки фундаментов. 21



ПАРАМОНОВ.

Необходим решительный перелом в работе 
профсоюзов.В своей практической работе профсоюзы должны неразрывно увязывать две задачи: защиту повседневных интересов об‘единяемой ими группы и защиту длительных общеклассовых интересов. Об этом надо помнить, это надо соблюдать не только в то время, когда на заседаниях союзных органов принимаются те или иные решения, — это надо суметь проводить и в широких массах. И так проводить, чтобы масса рабочих это видела, это понимала и сама привыкла и научилась свои требования об улучшении материального положения связывать с общеклассовыми задачами.Только в процессе такой постановки работы профсоюзы сумеют подымать политический уровень масс с одной ступеньки на «другую, только при этом условии профсоюзы будут действительным и надежным приводным ремнем от партии к широким рабочим массам.За годы революции передовые рабочие хорошо усвоили себе необходимость согласования своих требований с общеклассовыми. Но, по мере развертывания промышленности, к нам на заводы вливаются все новые и новые слои новичков из деревни и новые слои молодежи, которые нуждаются в классовом воспитании.Мало того, рабочий класс вступил в полосу новых трудностей; при отчаянном сопротивлении классовых врагов, мы проводим крупное хозяйственное 

строительство — выкорчевываются корни капитализма и закладываются крепкие хозяйственные основы строительства социализма.В такое время требуется высокая политическая сознательность и деятельная помощь партии со стороны всей массы рабочих. Поэтому-то роль профсоюзов в деле классового воспитания рабочих приобретает сейчас исключительное значение.А на деле мы видим совсем другое: профсоюзы как бы отошли от этой работы. Достаточно для этого всмотреться в работу профсоюзов по привлечению масс к участию в организации производства или посмотреть — какое место в работе профсоюзов занимает производственное просвещение ’ и политико-просветительная работа.Возьмем примеры.На последнем пленуме Уралпроф- совета обсуждался пятилетний план по 
вопросам труда. Пятилетку мы называем второй программой нашей партии. Пятилетка должна указать наиболее успешные пути завершения пролетарской революции; ее выполнение лучшая защита общеклассовых интересов рабочих, и это выполнение возможно лишь при активнейшем участии широких масс рабочих-

Итак величайшей важности вопрос 
прошел на пленуме бледнее всех! Это потому, что профсоюзные организации не 
были готовы к обсуждению этого вопроса,
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вопрос этот не был проработан и в рабочих массах.Как же можно б-ез пятилетних перспектив защищать сегодняшние интересы рабочих, не рискуя принести в угоду сегодняшним интересам интересы длительные, интересы класса.Вот слабая сторона профсоюзной работы.Берем другие примеры. Как у нас прошла колдоговорная кампания? Мы имели успех и активность масс, увеличилось и участие рабочих, а вопросы про
изводства остались в стороне. Этим отчасти об‘яснйются и наши неуспехи в выполнении программных заданий в первом полугодии. Опять-таки общеклассовые интересы обойдены.Наконец, — социалистическое сорев
нование. Это — лучший метод вовлечения массы рабочих в социалистическое строительство. Его начал и в течение двух месяцев проводил комсомол почти без участия профсоюзов. Несмотря на 
своевременные директивы пленума Урал- 
профсовета, профсоюзы стояли в стороне 
от этой работы.То же самое мы видим и в культработе. Производственное просвещение не 
налажено. Производственные кружки вымирают.

Еще хуже—с политико-просветительной 
работой. Клубы и профсоюзные газеты ограничиваются политическими кампаниями. Политическая злоба дня," и, в особенности, классовая борьба в капиталистических странах не находят в их работе отражения.

Чтобы устранить все эти существен- 
ные недостатки, нужен решительный пе
релом в работе профсоюзов.

Профсоюзы должны ближе подойти к 
производственной жизни и организовать участие' рабочих в социалистическом соревновании. Темп работы профсоюзных организаций должен быть значительно ускорен. В гораздо более широких размерах должны применяться массовые виды профсоюзной работы, и, в частности, вовлечение в работу низового профсоюзного актива.Профсоюзы должны решительно продвигать предложения и изобретения рабочих и принятые производственными со вещаниями и ВКК решения.Рядом с этим надо решительно до
биваться улучшения обслуживания повсе
дневных нужд рабочих. Ведя раз‘ясни- тельную работу о хозяйственных трудностях, надо помочь кооперации организо
вать кооперативную общественность во
круг наблюдения за правильным рас
пределением продуктов.Во главу угла культурно-просветительной работы надо поставить популяри
зацию пятилетнего плана и задач, стоящих 
перед профсоюзами в связи с этим. Про
изводственно-воспитательная работа долж
на занять одно из первых мест в культ
работе союзов.Все наиболее выдающиеся события политической жизни должны находить отражение в культработе союзов. Надо, чтобы рабочая масса откликалась и реагировала на эти события и жила политическими интересами. Особенно важно, чтобы рабочие всегда были в курсе и чувствовали классовую связь между хо
зяйственным строительством в Советском 
Союзе и классовой борьбой рабочих в капиталистических странах.Вот всего этого-то надо добиться и добиться в возможно кратчайший срок.

Очерк Н. Я СКОВ А.

Во власти тьмы.
В свободное время.Над большим двором, стонущим от диких возгласов людей, спустилась тьма июньской ночи. Люди кричали, смеялись, шутили, плясали. То взвывала, то плавно рычала вятская гармошка, наигрывая старинную русскую «Барыню»

На смену одному плясуну шли новые. Отплясавшиеся жердями растягивались на траве, пыхтя, как паровозы.Лежа на животах и сидя по-турецки, сложив калачиком ноги, пятерка резалась в карты.-— Пошто бубной бьешь?.. Крой козырем, али примай!..
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Женщины, лузгая семечки, рассказывали друг другу сказки, анекдоты и попросту, невинно, шутили одна над другой.Вот все, кто было в этот вечер во дворе бараков сезонных рабочих постройки физинститута.А кто здесь был? Здесь были рабочие, которые пришли в город на заработки из далеких округов Уралобласти и из многолюдной вятской деревни. Они пришли и идут не только заработать, а и учиться у города, как жить, как строить и ростить культуру. А после—воплотить ее у себя дома в деревне.Но город не чуток, город холоден и неприветлив к ним, этим людям. И люди, принося сюда тьму умирающей царской деревни, находятся во власти ее и живут ею.А почему?
Одно и то же!Потому ли, что этих людей родила мать Россеюшка? Потому ли, что они выросли в вятской деревне, пли потому, 

что они не хотят видеть и чувствовать новое?Нет, не потому!Эти люди, как и все, идут вперед и всеми силами стараются залезть на крутую гору культурной революции. Им только нужна помощь. Но помощь эта еще слаба. Наши организации не учли полностью всего того, что нужно для сезонников. Они потчуют их клубной халтурой. Вот она:Клуб строителей под ожесточенным напором предкульткомиссии решил сделать вылазку в красный уголок бараков. В последних числах мая на сцене разыгрывала живая газета для сезонников о том, как плохо быть неграмотным, о траве, о лесах и о полях. Пели и играли частушки о разухабистой паре: Иване да Марье. Смотрели старики, смотрела и молодежь. Понравилось.На следующий день не пошел сам клуб к сезонникам, а пригласил их к себе. Пошли, и там увидели то же, что и вчера. Посмотрели,—не понравилось. Через день пригласили их в сад Урал- профсовета, пошли, и там они увидели
Наша стройка.
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тех же Ивана да Марью. Шибко не понравилось—многие убежали к себе в бараки.— Лучше время провести под гармошку, али в карты перекинуться,— так сказало большинство.За три последних месяца, рассказывают рабочие, в клубе строителей идут все одни и те же постановки: «Мы строим», «Шлак» и «Песнь про луга». Все одно и то же.Начали культурники уговаривать несоглашавшихся итти в клуб.— Товарищ Жаля ев, возьми билет в клуб.— Нечего делать, песнь про луга надоела мне, я ее раз пять·; слышал.В театр сезонники не идут, говорят что дорого, не по карману, да и итти не в чем.
Скуки ради.Когда часовая стрелка покажет четыре вечера, с построек медленно пб- ползут рабочие в свои бараки. Еще час они заняты делом,—проворно уплетают обед. Но после—нет больше дела, идут кто куда. Кто займется тем, чем богат двор бараков вечером, а кто, пошатаясь из угла в угол и не найдя пристанища, подается в соседние бараки слушать сказки и присказки.В воскресные дни, когда с утра до позднего вечера строители свободны, большая часть их идет на толкучку. Там можно встретить своих земляков, все время прибывающих на заработки, покалякать с ними о родине или просто о чем-нибудь.—- Ну, а куда больше пойдешь?— говорил мне каменщик.— Газету-б почитал, так: то совсем их не было, а теперь и есть, так уголок закрыт,—Завалишься на койку, и ноги в потолок—вот и все.А когда придет счастливое время получки—все нипочем; раз деньги есть, так и все есть, а вина, сколь хошь.— Только от скуки и пьешь — говорит усатый штукатурщик.—Правда, не все пьют вино, но пьет большая часть.Вот что пишет очевидец в стенгазете постройки": «Получка как солнышко согрела карманы штукатуров артели Каляева. Кутили всю ночь, орали и спорили.

В этой же стенгазете другой стен- кор пишет: «26-го мая женщины барака № 7 до бесчувствия напились вина».Где же здесь культработа, где борьба с алкоголем? Нет ее,—ни лекций, ни докладов нет и не было.
Кто нас поучит.Постройка кишела сновавшими то в одну, то в другую сторону рабочими. Каждый выполнял то, что ему поручено. В длинном пробеге узкого коридора сутуловатый каменщик ломал по чьей-то вине допущенный ляпсус прошлогоднего строительства. На заданный мной вопрос—зачем ломаешь? тот кинул:— Делаем чего велят.— Ну, а ежели тебя завтра заставят ломать весь дом, который два года строили и не одну тысячу денег ухлопали—будешь ломать?— Вуду, лишь-бы деньги платили.— И не спросишь зачем ломать будешь?— А мне какое дело до этого?И когда я говорил ему, что каждый рабочий должен быть сознательным, а не просто орудием в руках тех, кто платит ему деньги, и, возможно, делает контр-революционное дело,—так он мне на это ответил:— Знаешь, товарищ, мы народ тем" ный, а тому, чтобы быть сознательным, кто нас поучит?Передо мной представилось лицо того типа рабочего, который только что пришел из деревни, где он с малых лет привык видеть только свое собственное и беречь его, а «чужое» ему не жалко, он может его уничтожать.Тысячи таких рабочих нам сейчас дает деревня. Мы должны их перевоспитать—научить обращаться с народным достоянием, как и со своим. Мы должны воспитать у него пролетарское чутье. Это наша задача.А что для этого делается, хотя бы на этой постройке?Школа ликбеза еще только формируется. Рабочком не пришел, не поговорил как следует с теми, кого он хочет учить, а просто «выявил» и записал.Первый день работы школы ликбеза был назначен на 7-е июня. Пришли две учительницы, а учеников из пятидесяти человек—раз, два и обчелся. Сорвалось. Рабочие сами приходили в ра-



бочком и просили его организовать кружок политграмоты, но его и по сие время нет.— Достать не можем руководителя— вот слова рабочкома.
Спрысков в культкомиссия сбежали.Есть на постройке специальный культработник, но как он работает? Придет этот культурник Спрысков в рабочком, походит по постройке, уйдет в Обком, из Обкома обратно на постройку—и день прошел. А за днем прошли недели, а там два месяца.Решил рабочком послушать, что сделал Спрысков за все время. Как идет подготовка к летнему сезону? Сказали Спрыскову:—приходи отчитаться. Пришло время отчета—нет Спрыскова, нет и по сие время, так и пропал без вести.—· Сбежал наш бродяга, а за ним и вся культработа сбежала—говорят рабочие.Выбранная в апреле культкомиссия тоже неизвестно где. Председатель рабочкома, он же председатель культкомиссии сией, не знает—кто является ее членами.Сквозь песнь о пышной барыньке, сквозь дикие рыганья вятской гармошки, которая поет без устали по вечерам во дворе бараков, слышен голос рабочего, тянущегося к культуре.Этот голос. слышен и на самом производстве под грохот молотков каменщиков. Он просит заменить бесполезные прогулки по толкучке полезными экскурсиями по музеям, по заводам и фабрикам. Он хочет слушать научные лекции по всем вопросам.Рабочим нужно кино и чтобы оно было у них в бараках, а не где-то в городе, куда рабочий не идет и не пойдет, так как и далеко «и не в чем пойти». Рабочий ищет настоящей культуры, и это желание сезонника должно быть выполнено сейчас же и не по-казенному.

Одни из многих.

Тюбукскую группу совхозов 
надо оздоровить.Много творится непорядков в Тю- букской группе совхозов.Спецодежда, полагающаяся по кол- договору трактористам, кузнецам и доильщицам, не выдана, хотя и имелось категорическое предписание инспектора труда Игошева о выдаче ее. Спецмыло на складах имеется, а рабочим не выдается.Подростки-колонисты (из детской колонии) работают на тракторах раздетыми и босыми. Часто подростки попадают благодаря этого под ожоги; сверху от палящего солнца, а снизу—от накалившегося трактора. Трактористам на время работы нужны очки, но их нет..Карательная политика у администрации—на первом плане. Выговора рабочим даются оптом и в розницу, без выяснения не только причин нарушения труддисциплины, но и без выяснения фамилий рабочих.Вот пример. У трактора сломалась· по негодности шестерня. Управляющий совхозом Камников распорядился вычесть из зарплаты двух трактористов по 30 руб., а зарплата трактористов состоит всего из 27 р. в месяц.Что же спрашивается, смотрят местные организации? Рабочком, по распоряжению руководящих профорганизаций с марта месяца реорганизуется, совершенствуется, комплектуется, а за безобразиями администрации не смотрит. Секретарь партийной ячейки волей управляющего выслан из совхоза за несколько верст на Щербаковский хутор. Собрания ячейки не собираются вот уже больше двух месяцев. , . ,Тюбукскую группу совхозов надо оздоровить.
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Социалистическое
СОРЕВНОВАНИЕ

а
Десять задач профсоюзов в соревновании.

(Из статьи пред. Уралпрофсовета тов. Чащихина).

Профсоюзы должны всячески помогать 
развертыванию социалистического сорев
нования, конкретизировать эту работу на предприятиях, усилить технике-организационную помощь социалистическому соревнованию. Профсоюзы должны помочь ударникам составить программу, конкретизировать вызовы, наметить об‘ек- 
ты для соревнования, написать толково и ясно договор.

Вторая задача профсоюзов руководить 
соревнованием наиболее гибко и умело. На данной стадии мы считаем возможным организацию штабов и пятерок, которые являются гибкой организацией. Но наряду с этим мы должны подтянуть работу производственных комиссий и совещаний так, чтобы они постепенно стали во главе социалистического соревнования.

Третья задача — лучше и содержатель
нее организовать агитацию, вокруг социа
листического соревнования. Добиться, чтобы каждое предприятие давало ежедневные сводки о достижениях ударников на хозяйственном фронте. Чтобы каждый цех знал сегодня, что он сделал вчера, чтобы в каждой проходной, в клубе, в красном уголке отчетливо и увлекательно были развешены столбики и диаграммы, показывающие успехи одного цеха и отставание других цехов.

Четвертая задача—не разбрасываться 
па много заводов. Добиться, чтобы соревнование было с двумя или лучше всего с одним заводом, но соревнование деловое.

Пятая задача, — развернуть со
ревнование не только между заводами, но 
и внутри завода, между отдельными цехами, между отдельными сменами, между 

отдельными бригадами. Пусть каждый цех, каждая бригада толкает друг друга, вперед, подтягивает за собой отстающие- переделы, цеха и смены.
Шестая задача — добиться участия тех

персонала и усилить роль ИТС в соревно
вании. Техперсонал нам должен помочь в организации производственных процессов таким образом, чтобы они не тормозили, а, наоборот, содействовали развитию соц. соревнования. А именно в этом у нас кроется большая опасность. Приведу пример: В Арамили—сменяли шестеренку вместо 15 минут—9 часов. Сотни мелких и мельчайших недостатков в процессе производства угрожают сорвать трудовой под'ем масс. Вот почему сейчас мы должны пред‘явить требование к хоз- органам и техперсоналу — быстрее перестроить работу предприятий. Мы должны от техперсонала требовать мобилизации научной мысли для лучшей организации труда и производства, для широкой помощи рабочим.

Седьмая задача — добиться того, что
бы при соц. соревновании не только уве- 
личалась производительность труда, но и 
снизилась себестоимость и улучшилось ка
чество продукции. А отсюда мы упираемся в необходимость пересмотра норм выработки. Наряду с общей работой по пересмотру норм выработки на заводах в порядке технического нормирования надо поднять рабочую общественность 
на добровольный пересмотр норм вы
работки и снижение расценок. Это условие должно быть основным пунктом в договорах и соглашениях соревнующихся предприятий и отдельных цехов.

Восьмая задача — добиться премиро
вания рабочих, участвующих в соревно-



вант, путем организации специального фонда премирования. Особенно необходимо организовать коллективное премирование, путем отпуска средств на коммунальное строительство, на школу, клуб, ясли и т. д.
Девятая задача — организовать бы

стрый обмен опытом. Социалистическое соревнование выливается в чрезвычайно разнообразные формы: на одном предприятии один опыт, на другом — другой. Надо поставить так, чтобы опыт одного завода был известен другому заводу. Мы должны призвать на помощь рабкоров и быстро освещать наш опыт и недостатки В печати.
Десятая задача — нам нужно добиться 

лучшего и дешевого строительства, путем широкого развертывания соревнования между отдельными строительными организациями и призвать рабочих-строителей на подвиги — на лучшую производительность труда, за лучшее качество строительства, за дешевые постройки.
Наконец, нам нужно перенести сорев

нование и на деревню. Мы должны добиться соревнования отдельных заводов с отдельными совхозами, колхозами и кооперативами в деревне, усиливая этим наше пролетарское влияние на социалистическую перестройку сельского хозяй- с Ува. Нужно развернуть соревнования 

между отдельными совхозами и здесь организующую роль должен взять на себя союз сельхозлесрабочих.Социалистическое соревнование надо перекинуть и на советские учреждения. Задача просвещенцев — наладить широкое соревнование между отдельными школами и культурно-просветительными учреждениями.Задача медиков — организовать соревнование между отдельными лечебными учреждениями, за лучшее лечение и лучший уход.Перед союзом совторгслужащих стоит вопрос — активно помочь делу рационализации соваппарата. Организовать соревнование между отдельными учреждениями за лучшую производительность труда, за лучшее отношение к посетителям, за отчетливость и гибкость к работе, за трудовую дисциплину — вот первоочередная задача во всей работе этого союза.Нам нужно организовать соревнова
ние за культурный быт. Поднять самодеятельность рабочих масс и организовать их на борьбу за лучшие бараки, где меньше тараканов и клопов, за лучше© жилище, за лучшее общественное питанйе и т. д. и еще в целом ряде областей можно и нужно широко развернуть социалистическое соревнование.

А. ИСЕТСКИЙ.

Соревнование поставит завод на ноги.
(Перво-Уральский трубный завод).Когда вы под'езжаете к П.-Уральско- му трубному заводу вас удивляют огромные пустоши. Посевов нет. Во всем земельном обществе нынче посеяно только 280 гектаров овса.О причинах этого запустения вам возчик скажет:— Не старо время—в заводе заработки добрые, вот, и бросили.Но это будет только половина правды- Вторая и решающая половина правды заключается в пятилетием плане промышленности Урала, в котором П.-Уральский завод места не получил. Уралмет обрек этот завод «на постепенное свертывание», решив новый завод цельнотянутых труб 

в пятилетку построить в Аше или Надеждин ске. На решение Уралмета о свертывании завода перво-уральские рабочие ответили отказом от побочных заработков и усилением работы на заводе.Вот причины запустения п.-уральских полей.В-1927-28 г. завод впервые за свое девятилетнее существование вышел без убытка. Рабочие и техперсонал завода живут одной мыслью: не дать «свернуть» завод.На-днях в канцелярии завода была получена книжка «Перспективы черной металлургии»—(материалы спец, комиссии при Главчермете ВСНХ СССР). В этой книжке, заполненной строгими соображениями и
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цифрами о развитии черной металлургии, 
упоминается и П.-Уральский завод. Там 
сказано, что «ко второй группе заводов от
носятся заводы: Добрянский, Чермозский, 
П.-Уральский и т. д. А это значит, что Пер
во-Уральский завод выводится из 3 груп
пы заводов, обреченных на консер
вацию.

Впередп вырастают перспективы раз
вития некоторого обновления.

Позорное и страшное слово консерва
ция, как грозовая туча висевшая над заво
дом, уходит с первоуральского горизонта.

К чести рабочих, директора и техперсо
нала Перво-Уральского завода нужно ска
зать, что они задачи стабилизации и рацио
нализации поняли вполне правильно. На
меченные, на основе предложений рабочих, 
на 1928-29 г. рационализаторские мероприя
тия стоимостью в 227 тысяч рублей окупают
ся в первый же год на 50 проц.

— Копеечку убить, чтобы толк был, 
—говорят рабочие, прикидывая, что сделать 
в первую очередь и что во-вторую.

Завод свое оборудование использует 
почти максимально. Об этом знает лучше 
всех на Урале Златоустовский механиче
ский завод. Этому заводу первоуральцы за
казали в апреле прошлого года самые от
ветственные части механизмов: цепи Гал
ля и шкив, а немного позднее и стержневую 
сталь. И вот, с тех пор идет между заводами 
переписка, она заняла уже об'емистое 
дело. В этой беспримерной, бумажной воло
ките, Златоустовский завод занял крепкую 
позицию—доконать первоуральцев. На 
златоустовцев не действуют ни слезные 
письма первоуральцев, ни приказы Урал- 
мета. А первоуральцы связывают истре
павшиеся в конец цепи веревкой, крепят 
сотый раз ветхий деревянный шкив, дают 

• брак из-за отсутствия стрежневой стали.
За 8 месяцев работы, благодаря по

ломкам и ремонтам механизмов завод имел 
17200 человеко-часов простоев.

Изношенность механизмом делает за
дачу выполнения плана исключительно 
трудной. Хотя завод за 8 мес. по валовой 
продукции и дал 102 проц, сметного зада
ния, но в то же время он показал крайне не
удовлетворительные результаты на других 
участках своей работы. Так, списочный 
состав рабочих увеличился против сметы 
на 6,7 проц., фонд зарплаты перерасходо
ван с превышением. А в результате удоро
жание готовой продукции (труб) против 

к сметных—на 10,7 проц.

В столь высоком проценте повышения 
себестоимости труб повинны, в известной 
мере,и сами цеха завода. Достаточно ука
зать на такой факт, что если бы мартен 
дал выход годной продукции на 1 проц, 
выше, то цельнотянутая труба понизилась 
бы в себестоимости на 8 р. 30 к. в тонне. 
Такая овчинка стоит выделки и перв оураль- 
цам надо эту арифметику крепко усвоить.

Все эти узкие места заводской жизни 
заставили рабочих и заводские организации 
за социалистическое соревнование ухватить
ся, как говорится, обеими руками. Значение 
соревнования оценено в должной мере все
ми заводскими организациями, но впереди 
всех по результатам организационной рабо
ты идет комсомол и его две бригады в горя
чем отделе завода.

Бригада Николая Сапегина в горячем 
отделе, на калибровке, организована еще 
была в августе прошлого года и ударный 
устав ею принят 8 января 1929 года. В ян
варе же она показала выработку на 23 проц, 
выше нормы, в апреле—на 12 проц. Ее 
напряженная работа отмечена в приказе 
по заводу, и, кроме того, бригаде выдана 
премия в 125 руб. Но в мае и июне эта бри
гада остыла и дала результаты ниже не
ударных смен. На последнем июньском со
брании ударники сообщили целый ряд по
мех в их работе:

— Смену у нас разбили. Дали таких 
работничков, что надо за ними смотреть, 
как бы в машину не затянуло.

— А брак потому, что мастер не забо
тится о скобах, нет справок по размеру, 
нутромеры врут.

У бригады большая обида за потерян
ное первенство. И нужно сказать, что бри
гада меньше всего виновата в неуспехе. 
Виновники ■—администрация цеха.

Другая бригада Ананьина Ивана на про
шивке. Это гордость первоуральского ком
сомола. Эта бригада в течение трех месяцев 
получила три премии. В апреле месяце она 
дала выработку на 18,3 проц, выше нормы. 
В этой бригаде работает старший у печи 
Ананьин Иван Григорьевич, старик 56 лет. 
Несмотря на свой возраст, он еще крепок, 
его веселые светлые глаза любовно следят 
за молодежью.

— Это—хорошие ребята, работать с 
ними можно,—говорит он.

Помощник машиниста Павлик Тихонов 
самый молодой в смене, ему 18 лет. Уверен
но держит он рычаги управления гидра
влического пресса <Феникс». Палец пресса
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также уверенно протыкает раскаленную железную чурку, выкидывая на чугунные плиты алые бездонные стаканы основу для будущих труб.Бригада твердо убеждена, что и июньская премия не уйдет из ее рук. На-днях бригада едет на экскурсию на Верх-Ней- винскйй завод. Эта поездка—ее премия.Кроме этих двух бригад в холодном отделе есть еще ударная бригада—смешанная. Приняв ударный устав, с 20 мая эта бригада показала тоже не плохие ре- -зультаіы, дав вместо 1152 метров в смену 1540 метров.С 1-го июня завод весь перешел на соревнование. Оформлены счета между цехами. Но завод не имеет ни одного вызова от других’заводов, и это понижает значение соревнования.Завод твердо уверен, что соревнование выправит недостатки 1-го полугодия и не только выправит, но позволит выйти к 1-му октября с превышением производственной программы.Эта уверенность выросла из активности рабочих, отстаивающих существование своего завода. А активность масс—залог победы.
Специалисты В.-Исетского 
завода горячо участвуют 

в соревновании.Специалисты — члены Инженерно- Технической Секции Верх-Исетского завода, вступив в социалистическое соревнование, сразу же взялись за дело.Регулярно проводят свои собрания, на которых обсуждают вопросы рационализации производства, значительно улучшилось участие специалистов в работе производственных совещаний.Кроме того, специалисты помогли рабочим в выработке об'ектов соревнования по цехам.А как интересно участвуют в со ревновании специалисты других фабрик я заводов округа?
Свой.

Так проводить соревнование 
нельзя.Местные организации, находящиеся при Свердловском . Окрисполкоме, казалось бы в социалистическом соревновании должны явиться одним из лучших застрельщиков.Но не то получилось у них на самом деле.На-днях, на общем собрании партийной ячейки, в докладе о результатах проделанной по соревнованию работы, председатель месткома Савин чистосердечно заявил:•— Вопрос о социалистическом соревновании один раз обсуждался па общем собрании сотрудников. Создан штаб по проведению соревнования, который провел одно заседание. Больше ничего не сделано, так как не было об‘ектов соревнования (?!).Для месткома не нашлось об‘ек- тов соревнования в то время, как в наших учреждениях непочатый край работы по борьбе с бюрократизмом, волокитой, другими ненормальностями.Так проводить социалистическое соревнование, как его проводят местные организации Окрисполкома, — нельзя!

Н. А.

Ударные бригады не 
работают.Еще несколько месяцев тому назад рабочие Невьянского завода постановили организовать ударные производственные бригады.Постановление хорошее, но плохо то, что оно осталось на бумаге. Ударные же бригады до сих пор в большинстве цехов не созданы, а если где и созданы, так работают из рук вон плохо.Подтянуться надо, товарищи невь- янцы!

Старый бригадник.
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Сельское 
хозяйство

В. СМИРНОВ.

На сколько увеличилась посевная площадь 
в 1929 году.

(По данным окр. экспертной комиссии).

Насколько нашему округу удалось 
выполнить поставленную перед нами, 
партией и советской властью задачу о 
повышении урожайности, говорить еще 
рано. Это можно сделать только после 
уборки и молотьбы хлебов.

Однако, сделать предварительные вы
воды—насколько увеличилась посевная 
площадь в нынешнем году по сравне
нию с прошлым годом — можно уже и 
сейчас.

Вот, что говорят полученные Окр· 
статотделом сведения по \ анкетам 456 хо
зяйств.

Группа с посевом до 1,09 гкт. уве
личила посев против 1928г. на83,9проц., 
с посевом от 1,1 до 2,09 на 28,1 проц., 
от 2,1 до 3,01 на 17,3 проц., от 3,1 до 
4,09 на 8,8 проц., от 4,1 до 6,09 на 
8,9 проц., от 6,1 до 8,09 на 7,6 проц, 
от 8,1 до 10,09 на 4,7 проц., от 10,1 до 
13,09 уменьшила посев, площадь на 
6 проц., от 13,1 до 16,09 осталась стабиль
ной и с посевом свыше 16 гектаров 
дала снижение на 12 проц.

Основными группами, увеличившими 
посев, являются бедняцкие и середняц
кие слои деревни. Посевная площадь 
у кулацкой части заметно уменьшается.

В среднем же посевная площадь 
указанных 456 хозяйств увеличилась 
против прошлого года на 12,2 проц.

Окружная экспертная комиссия об
щее увеличение посевов по округу в 
нынешнем году, по сравнению с прош
лым, определяет в 15 проц. Площадь 
озимых увеличилась на 18,5 проц, и яро
вых ■— на 14,7 проц.

Площадь посевов особенно заметно 
увеличилась в Арамильском, Бисертском, 
Баженовской, Егоршинском, Сысертском, 
Каслинском и Режшском районах.

Изменение посевных площадей по 
отдельных культурам по сравнению с 
прошлым годом представляется в сле
дующем виде: озимая рожь увеличение 
на 181,2 проц., пшеница — на 6,8 проц., 
овес—на 18,1 проц.; горох—на 20 проц.; 
лен—24,1 проц.; картофель—на35,4проц.; 
посевные однолетние травы—на 24,9 про
цента.

Однако, по отдельным культурам 
есть и уменьшение. Например, по яч
меню уменьшение выражается в 2 проц, 
и по ' посевным многолетним травам— 
на 24 проц.

В общем же, нужно сказать, что по
ставленные партией и соввластью за
дачи по увеличению посевных площадей 
бедняцко-середняцким населением выпол
нены.
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Виды на урожай.
(По данным окружной экспертной комиссии, на 15-е июня)Выход растительности из-под снежного покрова и начало вегетации (произрастания хлебов) по округу в текущем году определился к концу апреля. За исключением двух дней, в конце мая, с несколько пониженной температурой воздуха, для всего округа в целом и заморозками по отдельным районам его северной части, погодные условия для произрастания хлебов и трав в течение всего мая месяца были 

вполне благоприятны.Начало сельско-хозяйственных работ и сев проходили в округе в нормальное время и в первых числах июня были закончены.Метеорологические условия первой половины июня характеризовались чрезвычайно теплой и сухой погодой. Средняя температура воздуха за этот период была выше чем в 1928 г. на 6,9 град, на севере, на 6,8 град.—в центре округа и на 7,5 град, —на юге округа.Наименьшая температура нигде по округу не понижалась ниже одного градуса, т. е. заморозков за рассматриваемый период в текущем году не было, в то время как в прошлом году за этот же период заморозки по округу были.Количество осадков за первую десятидневку июня за редкими исключениями (Елизаветино и Ст.-Уткино), было более или менее по округу однообразно.После дождей, прошедших в большинстве районов округа 9—10 июня 
погодные условия для произрастания хле
бов и трав нужно считать достаточно бла
гоприятными.

Состояние зерновых культур по ок
ругу за первую половину июня вырисовы
валось следующее: 1) озимая рожь, — колосится на юге округа и выходит в трубку в восточных районах округа; яровая пшеница — выход 3 листа в Каслинском и Сысертском районах и 2-го листа во всех остальных районах, кроме П.-Уральского и Михайловского, где отмечены только всходы. Овео выпускает второй лист на юге и дружно всходит по остальным районам округа.Общее состояние и оценка главных хлебов, технических растений и трав по 

округу, по данным урожайной сети статистических корреспондентов, райоішых и окружной экспертных комиссий на 15-е июня рисуется в следующем виде:
Озимая рэжь. Развитие идет нормально, состояние посевов по округу в целом — среднее и оценивается в з балла. Вышесреднее состояние озимей отмечается в районах—Баженовском, Ре- жевском, Н.-Петровском и Полевском.
Пшеница. Общее состояние по округу среднее и оценивается урожайной сетью в 3 балла. Сравнительно с данными на І-ое июня дает небольшое увеличение видов на урожай. Выпе среднего состояние пшеницы отмечается в районах: Бисертском, Н.-Петровском и Баженовском.
Ячмень. Развивается в среднем по округу удовлетворительно, общее состояние посевов ячменя оценивается как вполне удовлетворительное, в 3 балла. Выше среднего ячмень в Баженовском районе.
Овес. В целом по округу развивается хорошо. Оценка состояния посевов овса характеризуется, как вполне удовлетворительная; сравнительно с данными предыдущего периода дает некоторое повышение видов на урожай.
Огородные культуры, картофель по

левой и усадебный, технические растения— 
лен и конопля развиваются вполне нормально. Их всходы и общее состояние оцениваются по округу, как удовлетворительные в три балла.

Состояние посевных т ав как однолетних, так и многолетних по округу также удовлетворительное и оценивается как среднее, в некоторых районах округа —выше среднего.Таким образом, если при дальнейшем развитии хлебов и трав в моменты цветения и вызревания не произойдет особых изменений в погодных условиях и не будет отмечено стихийных бедствий (градобитий, появления вредителей, продолжительного ненастья), могущих отрицательно повлиять на общее состояние посевов, то следует считать, что 
в округе имеются виды на средний уро
жай.
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Ни одной облигации, продан
ной без нужды до срока.

За последнее время наблюдаются 
массовые случаи досрочной продажи 
держателями облигаций госзаймов. Это 
говорит о том, что, очевидно, не все 
держатели облигаций в полной мере 
уяснили себе выгоды займов. Не уяс
нили того, что каждый трудящийся, по
купая заем, тем самым активно участвует 
в индустриализации страны и в социа
листическом строительстве.

Недостаточную работу по раз‘ясне- 
нию значения и выгод госзаймов под
тверждает хотя бы то, что большинство 
рабочих, крестьян и трудящихся многих 
районов нашего округа несвоевременно 
получают проценты по купонам, а также 
и выигрыши.

Комиссии содействия, приняв уча
стие в распределении займов, на этом в 
большинстве случаев работу и закончи
ли. Нп районных, ни заводских комис
сий содействия сейчас уже почти не 
существует, а если где они и есть, то 
числятся только на бумаге.

Надо в ближайшее же время ожи
вить работу комиссий. Нужно создать 
комиссии в каждом предприятии, уч
реждении, сельсовете. Неработоспособ
ные комиссии следует переизбрать и за
менить более работоспособными.

Основная обязанность камиссий — 
проводить постоянную плановую работу 
с держателями облигаций займов. Ко
миссиям содействия, в особенности па 
селе необходимо учесть то обстоятель
ство, что в нынешнем году крестьянство 
прп уплате сельско-хозяйственного на
лога будет иметь возможность сдавать 
вместо денег облигации займа укрепле
ния крестьянского хозяйства.

Нужно помниті, и то, что облигации, 
как и деньги, не совсем удобно хранить 
дома. Такое хранение создает угрозу 
утраты их при пожаре, потере и т. д. 
Поэтому надо добиться того, чтобы вла
дельцы облигаций хранили их в банке 
или в сберкассе. Такое хранение, по
мимо других выгод, поможет держателям 
воздержаться от слишком поспешной про
дажи облигаций, не вызываемой острой к 
тому необходимостью.

Бывают случаи особо крайней нуж
ды, когда без использований известной 
части накопленных сбережений обой
тись трудно, и все-таки и в этом слу
чае держателям нет надобности прода
вать свои облигации полностью, а до
статочно их заложить, с тем, чтобы по
лучить под них ссуду. В этом направлении 
комиссии содействия должны развернуть 
особенно большую работу.

В связи с развитием строительного 
сезона, в г. Свердловске стекаются очень 
много рабочих-сезонников, имеющих в 
большинстве крестьянское хозяйство, т. к. 
часть облигаций 2-го займа индустриа
лизации еще находится в банках и в 
сберкассах, комиссии содействия должны 
провести большую работу по размещению 
этих облигаций среди сезонников.

Е. Ландэ.

За автомобиль, за хорошую 
дорогу.

С 1-го по 10 июля по нашему ок
ругу проводится «Неделя Автодора». 
На задачах этой недели, на задачах до
бровольного об-ва «Автодор» мы и оста
новимся в этой статье.

Высокоиндустриальная страна без 
хороших путей сообщения, без хоро
шего транспорта — немыслима. И, в 
самом деле, дорого стоящий и плохо 
поставленный транспорт сильно удорожает 
перевозку товаров, хлеба, сырья ’и т. д.,
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То в конечном итоге ложится большим Еакладным расходом на плечи трудящихся.Сотни миллионов рублей убытка ежегодно приносит бездорожье промышленности и, в особенности, сельскому хозяйству. И не случайно, что вопрос о дорожном строительства, об автомобилизации нашел свое надлежащее место в пятилетием плане развития народного хозяйства СССР.
К концу пятилетки предполагается по

ставить собственное автостроение на креп
кие ноги, с выпуском на наших заводах 
ежегодно до 200 тыс. автомашин.Предполагается построить несколько новых автозаводов, в том числе один из них у нас, на Урале; будут переоборудованы по последнему слову техники уже имеющиеся заводы.

К „Неделе Двтодора“.

В средине июня из Свердловска выехала по области агитповозка Автодора, комсомолец советчик дол- 
На снимке:—старт агитповозки с площади 1905 Года, в Свердловске, жны ЯВИТЬСЯ ЗаСТрель-Наряду с развертыванием автостроительства и автотранспорта, встает не менее важный вопрос — об наших дорогах. Состояние их—ужасное.Вот почему перед нами стоит задача — к тому моменту, когда мы будем иметь достаточное количество автотяговой силы, обеспечить хорошие дороги, хорошие пути сообщения. Эта задача требует немедленного разрешения и на ее разрешение должно быть обращено внимание всей нашей общественности.

В целях привлечения к этой задаче внимания со стороны широкой общественности и создано добровольное общество «Автодор». Это общество существует только один год, но за этот год оно уже сумело проделать большую работу.Предстоящая «Неделя Автодора» должна всколыхнулъ массы трудящихся, привлечь их внимание к автомобилизации нашей страны. В эту неделю каждый трудящийся должен понять, что справиться с бездорожьем советское государство сможет только при участии в этом деле широких слоев населения.
В эту неделю коллективы рабочих и слу

жащих в городах и фабрично-заводских по
селках должны организовать и провести ра
боты: по исправлению плохих мест на до
рогах около поселков, под‘ездных путей к 

фабрикам и заводам, по 
очистке улиц, канав, мо
стовых и т. д.Особенно же большое поле деятельности в «Неделю Автодора» открывается для деревни. Здесь надо организовать: исправ
ление дорог, мостов, очи
стку улиц, устройство в 
болотистых местах гатей, 
засыпку ухабов, оврагов, 
подвозку стройматериалов 
для ремонта дорог район
ного значения и т. д. Надо со всей яспостью раз*яс- нить крестьянам необходимость этих работ и добиться наибольших результатов.^Каждый тракторист, агроном, учитель, партиец,
щиками в этом деле и повести за собой массы рядового крестьянства. 

Вожатыми этого дела должны являться уже имеющиеся в округе ячейки «Авто
дора» и каждый в отдельности автодоровец.Одновременно с привлечением населения к работам по улучшению дорог нужно провести большую агитационно- 
раз‘яснительную работу о задачах о-ва 
«Автодор». В результате недели в каждом селении, каждом предприятии должен быть создан коллектив или ячейка Автодора.
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На проведение агитационной работы 
Надо мобилизовать все средства и силы: 
избачей, учителей, агрономов, стенгазеты 
и т. д. Только при выполнении этих требований неделя даст те результаты, которые мы от нее вправе ожидать.Вопросы развертывания автомобильного и дорожного строительства яв

ляются вопросами громадной важности,, и требуют от каждого из нас и внимания, и участия в нх разрешении. Наша сегодняшняя задача ·— построить под‘ездные пути к социализму и эту задачу мы выполним.
Азов.

„С такой армией враг не страшен!“
(Впечатления делегатов-крестьян, участвовавших в тактических занятиях 

частей Уральской стрелковой дивизии).Двадцать четвертого июня закончились тактические занятия частей Уральской стрелковой дивизии и, в частности, частей Свердловского гарнизона.В течение недели под самым городом (около Арамили) бойцы дивизии держали испытание в своей готовности к войне. В течение недели развертывались замысловатые планы военных действий 

штабу руководства. Участвовали при наблюдении поля действий, при разборе результатов. Командный состав к нам относился очень хорошо и чутко».— Tali начал свои впечатления бывший партизан т. Ушаков (Сысертский район).— «Мое общее впечатление о проведенных тактических занятиях самое прекрасное. Можно сказать одним сло-

После тактических занятий идут в город для участия в параде.между красными и синими — война без убитых и раненых.В занятнх участвовали все виды и роды войск. Участвовал и полк Свердловского Осоавиахима.В тактических занятих принимали участие делегаты от рабочих и крестьян нашего округа (по одному человеку тех и других от каждого района). Вот, что рассказывают о занятиях делегаты -крестьяне.— «Прибыли мы в первый день занятий и были прикомандированы к 

в ом, — Красная армия растет, выучка частей отличная.Я был командиром Красной армии во время гражданской войны и имею кой-какой опыт. Старался подходить к оценке всех действий критически. II вот какие впечатления сложились у меня об отдельных частях участвовавших в занятиях.В первый день тактических занятий видно было, что участники относятся к делу, как к игре. Но со второго дня положение резко изменилось.
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Начал чувствоваться под‘ем духа и настроения. Везде все приняло боевой вид.ці Отлично держалась пехота красной •стороны. У синих было допущено несколько ошибок.

РОКК на параде частей Кр. Армии 24 июня 
г. Свердловск.Хорошо себя показала кавалерия. Отлично работали саперы. А особенно меня поразило то, что полк Осоавиа- хима, также и РОКК оказались на высоте положения. РОКК‘овцы показали себя прямо молодцами. Можно прямо сказать, что из участников занятий РОКК‘овцев выйдут не плохие сестры и санитары.В общем, все виды войск показали, что они много занимаются своей подготовкой и не зря. Командиры тоже свое звание оправдывают. Выявившиеся во время занятий недостатки и шероховатости без сомнения будут учтены и исправлены. Экзамен бойцы дивизии выдержали. С такой армией враг не стра

шен».Другой крестьянин т. Фоминых из 
д. Липовки (Бисертского района) свои впечатления излагает очень коротко:— «Я солдат старой армии и гражданской войны. Я знал цепь, а тут, смотрю, разбегаются кучками. О новом строе я до сего времени не слыхал. Когда увидел — удивился и попросил командиров раз‘яснить мне в чем дело Раз‘яснили. Стал наблюдать и убедился а ведь лучше, куда меньше будет потерь».

Тов. Медведев из Березовского завода, говорит: «Меня поразило, как хорошо к нам относились командиры и красно армейцы. Дисциплина, вежливость и внимательность видны на каждом шагу. Нам давали читать много литературы, читали лекции. РОКК угощал чаем».
Тов. Спицин, И. М. «Я пытался говорить с красноармейцами на политические темы. Из беседы с ними я увидел, что политическое настроение красноармейцев — хорошее. К делу относятся с сознанием1. Поразили меня техника и подготовленность бойцов. По моему техника Красной армии далеко выше, чем в старой армии».
Тов. Патрушев (Арамильский район): в армии в военное время не был н смогу сказать только одно: «Я убежден, что наша Красная армия нас охраняет вполне надежно. Наше строительство она защитить сумеет».В таком же духе, как и перечисленные выше товарищи, отзывались о тактических занятиях п остальные делегаты.На вопрос пишущего эти строки: не укажете ли вы па какие-нибудь более или менее серьезные недочеты, замеченные вами во время занятий — все делегаты ответили: «Все было отлично;

Хорошо работал на тактических занятиях частей 
Кр. армии Свердловский ЦРК. На снимке: поход

ные ларьки ЦРК в пути.небольшие ошибки и недочеты участники замечали сами и немедленно их исправляли». «Пожалуемся мы разве только на «встречу», которую нам



устроили здесь, в Свердловске». И они 
рассказали об этой встрече.

Когда делегаты выезжали с мест, 
то им было сказано: явиться в Сверд
ловский Дом Крестьянина. Явились. 
Ждут, что кто-то придет и укажет, что 
делать дальше. Но никто не шел, и де
легаты пошли в Окрисполком. Здесь их 
послали в Уралпрофсовет, а последний 
заявил: — знать не знаю, идите в штаб 
дивизии. Из штаба дивизии направили 
в Х-ский полк. Из полка направили

В лагерях.

Группа командиров № Свердловского полка во время отдыха.

о'братно в Окрисполком. И лишь на
ходившись досыта, делегаты получили 
проводника до Арамили, который пере
дал их штабу руководства занятиями.

Получился конфуз и с доволь
ствием. Командировочных денег на ме
сте не дали. В Окрисполкоме — тоже 
(дали уже перед от‘ездом домой), и при
шлось сидеть, впроголодь. Зачислили 
на довольствие в Арамильской столо
вой ЦРК, где кормили одной рыбой.

Это темное пятно немного омрачило 
настроение делегатов, но, передавая 
обиду, они просили не придавать ей 
большого значения. Они так и заявили: 
«Мы знаем, что это кто-то сголовотяпил. 
А насчет тактических занятий у нас 
■впечатление самое хорошее. Мы очень 
довольны, что нам пришлось на них 
побывать и благодарны тому, кто нас 
командировал».

Командир запаса.

Как будем праздновать 
Международный День 

Кооперации.
Кооперативные организации г. Сверд

ловска усиленно готовятся к празднованию 
очередного Международного Дня Коопера
ции.

По городу установлен следующий по
рядок празднования Дня Кооперации.

С 28-го июня по 2-е июля по предприя
тиям и учреждениям ЦРК и ТИО проводят

ся беседы и собра
ния, посвященные 
празднику. Жил- 
союз проводит соб
рания по укрупнен
ным жактам и на 
постройках.

С 3-го по 6-е ию
ля ЦРК и ТПО про
водит собрания по
купателей, с при
влечением на собра
ния женщин-поку
пательниц. На соб
раниях проводится 
смотр торговых 
предприятий, за
слушиваются отче
ты заведующих и 
лавочных комиссий 
о их работе. В жак-
тах и строительных 

кооперативах ставятся отчеты правления 
ЦРК.

Цель этих собраний—выявить недостат
ки работы кооперативного аппарата и при
влечь кооперативную общественность к их 
устранению. Кроме того, эти собрания долж
ны и будут способствовать сближению по
купателей с кооперативнымщработнпками.

Нужно собрания организовать так, 
чтобы они возможно больше привлекли 
кооперированного населения.

С 1-го по 6-е июля церабкопом прово
дятся экскурсии пайщиков на Хлебозавод 
на постройку фабрики-кухни,развесочную, 
консультацию, продмаг и в правление ЦРК- 
По линии Жилсоюза организуются экскур
сии во вновь строящиеся дома для ознаком
ления с ходом строительства.

5-го июля, накануне Международного 
Дня Кооперации в театре им. Луначарского 
для кооперативного актива города органи-
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зуется торжественное заседание, посвященное празднику кооперации. После заседания театром имени МГСПС будет поставлена пьеса «Голос Недр».В субботу,6-го июля, в Международный День Кооперации в садах Уралпроф- совета, Вайнера, ВИЗ'а и Ленинки'для кооперированного населения будут устроены массовые народные гулянья с летучими митингами и художественными постановками. Утром, 7-го июля в саду Уралпрофсо- вета устраивается детский утренник для детей членов кооператпва ЦРК, ТПО и Жилсоюза. На утреннике организуются игры", лотереи и, возможно, раздача подарков детям. В час дня в Зеленой роще организуется массовое народное гулянье, где будут летучие митинги, выступления живой газеты, игры, духовой оркестр и т. д. Будет организовано продуктовое обслуживание через ларьки и киоски.Для рабочих ВИЗ‘а массовое гулянье устраивается на берегу Верх-Исетского пруда.В Международный День Кооперации мы должны перед кооперацией и широкими кооперированными массами поставить задачи увеличить паенакопления, шире развить вкладные операции, улучшить обслуживание потребителя и, наконец, изжить очереди.На разрешение этих задач должно быть мобилизовано внимание всего кооперированного населения города.
Бородин.

Шинкарству об'явим реши
тельную борьбу.Борьба с широко развивающимся шинкарством в нашем округе проходит вяло. Это видно хотя бы из того, что с 1-е по 20-е мая текущего года — в период самого широкого незаконного сбыта спиртных напитков, — по всем районам и по гор. Свердловску обнаружено и привлечено к ответственности лишь 26 шинкарей.Ясно, что так борьбу с шинкарством вести в дальнейшем—нельзя.Вновь изданный Совнаркомом РСФСР от 8-го апреля текущего года закон об

ращает внимание всех местных органов милиции на усиление борьбы с шинкарством. Закон предоставляет значительно больше прав в этом отношении местной милиции. Согласно этого закона’ шинкарями считаются не только лица, занимающиеся шинкарством постоянно и как промыслом, но и лица, которые уличены в шинкарстве хотя бы в первый раз. Все без исключения шинкари, согласно закона, должны привлекаться к самой строгой судебной уголовной ответственности, вплоть до высылки из пределов данной местности.Задача местных органов милиции этот закон неуклонно проводить в жизнь.Надо прежде всего везде и всюду, где развито шинкарство, организовать широкую осведомительную сеть. Одна милиция, . понятно, добиться нужных результатов в этом не в силах. Нужна помощь местных общественных организаций и, особенно, самих трудящихся.
Фирсов.

хроника.
По Уралу.

— Выработка кирпича на кирпичных заводах 
Урала увеличилась до 20 миллионов штук. Благодаря 
этому удалось смягчить кризис в кирпиче, который 
остро ощущался перед началом строительного сезона 
в металлургической промышленности Урала. Сейчас 
принимаются все меры для заготовки кирпича на се
зон 29-30 года. Закуплено 5 кирпичеделательных ма
шин, что дает возможность увеличить выработку кир
пича на заводах до 30 млн. штук. Предполагается по
строить 2 новых кирпичных завода с общей произво
дительностью до 8 млн. штук кирпича.

— На Урале предполагается радиофицировать 
16 округов с. таким расчетом, чтобы в каждом округе 
был один радиофицированный район. Общая стои
мость радиофикации выражается в 700 тыс. рублей. 
В Свердловском округе будет радиофицирован Режев- 
ской район. В связи с развитием радио-дела на Урале 
в Свердловске открываются вторые областные курсы 
радиотехников. Курсы расчитанй на 50 человек.

— С начала учебного года в Свердловске будет 
организована областная школа по подготовке руково
дителей колхозов.
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Окружные новости.
ф Лесопильные заводы Свердловского 

округа: Хрусталинский, Ункурдинский, 
Дружининский и «Прогресс» находятся 
на консервации. При условии, если рай
исполкомы не сумеют использовать за
воды для нужд местной промышлен
ности, окрлесозаг передаст эти заводы 
другим организациям. Полученные сред
ства от ликвидации заводов, за исклю
чением Ункурдинского, будут исполь
зованы на расширение, переоборудование 
и ремонт действующих лесозаводов.

♦ В целях правильного и рационального 
ведения торфяного хозяйства окрзу ис
следует Калиновское и Палкинское торфя
ные болота, Березовского района, на 
общей площади 1000 гектаров.

♦ С 5 по 31 августа в Свердловске будут 
проводяться окружные курсы по пере
подготовке избачей. Дана разверстка по 
местам на 30 человек.

Р Свердловске.
— Свердловское Автобусное Управление ожидает 

прибытия последней партии новых автобусов. На-дпях 
получено извещение, что автобусы готовы, посылка 

задерживается из-за отсутствия зеркального сте 
для остекления. В связи с пуском этих машин длЯ 
усиления городских линий разрабатывается новое 
расписание. На 1-й и 2-й линии, как более многолюд
ных, предполагается автобусное движение установить 
с 6 час. утра и продлить до половины первого ночи.

— Открылось регулярное автобусное движение 
между Свердловском и Арамилыо. Автобус будет хо
дить 2 раза в день. После окончательного ремонта 
тракта автобусная линия будет продолжена до Сы- 
серти.

— В связи с массовыми жалобами о плохом ре
гулировании автобусного сообщения органами РКП 
производится обследование всего автобусного движе
ния и Автоуправления.

— На содержание санаторной колонии для ту
беркулезных детей правление Церабкоопа совместно 
с Окрздравотделом отпускает 6000 руб.

— В июне Церабкооп открыл 45 ларьков. Ларь
ки, главным образом, открыты на окраинах города 
для обслуживания сезонников.

— На постройку молочной станции в Свердловске 
Церабсекцией выделено 47500 руб. Начата заготовка 
строительных материалов. Открытие станции намеча
ется в будущем году. Молочная станция будет про
изводить лабораторный осмотр молока и механически 
перерабатывать его на творог, сметану и т. д. Общая 
стоимость станции обойдется около 300 тыс. рублей.

— В текущем строительном сезоне решено при
ступить к постройке нового здания Биржи Труда. При 
доме намечается открытие библиотеки, кабинета проф
экспертизы и столовой. На постройку здания отпуска
ется 400 тыс. руб. В этом году предполагается зало
жить лишь фундамент.

Госбанк закончил постройку своего здания. 
(Свердловск, ул. Вайнера).
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Довольно издеваться!
Семь лет и семь месяцев волокиты....Это не опечатка, а действительность... Семь лет и семь месяцев путешествует по различным организациям (адмотделу, прокуратуре и др.) дело о взыскании алиментов по иску Маркеловой к Хренову, обрастая отношения ми, справками, напоминаниями и т. д. Семь лет и 7 месяцев не может добиться крестьянка Маркелова получения законно полагающихся ей денег, встречая на своем пути жуткий бюрократизм и волокиту.Вот как это получилось: 15 декабря 1927 года гр-ка Маркелова, проживающая в Нижегородской губернии, обратилась с жалобой в Свердловский Окр- адмотдел с просьбой воздействовать на ее мужа Хренова, в течение пяти лет (срок-то какой! Н. К.), уклоняющегося от уплаты алиментов, приложив к заявлению исполнительный лист от 20-Х-22 г. и... волокита вступила в свои права. 21 января 1928 г. Адмотдел посылает весь материал начальнику Перво- Уральской Адмчасти с предложением принять «законные меры, кои обеспечивали бы взыскание алиментов».Несмотря на столь ясное указание Окрадмотдела, Маркелова денег все же не получает — в апреле месяце, послав за это время шесть писем, и не получив на них никакого ответа, Маркелова обращается с жалобой к Нижегородскому губпрокурору; жалоба поступает в Свердловскую Окрпрокуратуру, занумеровы- вывается и 9-Ѵ-28 года посылается в Окр- адмотдел, последний категорически в третий раз (!) предлагает н-ку П.-Ураль- ской адмчасти сообщить, что им сделано по взысканию алиментов с Хре

нова иногда, какие суммы высланы Маркеловой... Адмчасть, подшив «категорическую бумажку» к делу, продолжает отмалчиваться. 11-ѴІ-28 года Окрпроку- ратурой адмчасти в 3 дневный срок предлагается представить требуемые сведения и только после того 22-ѴІ, т. е. 
спустя одиннадцать дней, адмчасть со
общает, что исполнительный лист гр-ки Маркеловой направлен в Висерт- скую адмчасть для взыскания денег с ответчика. Взыскала ли П.-Уральская адмчасть деньги за прошедшее врем об этом она «скромно» умолчала.Прокуратура запрашивает адмчасть Бисертского -рик‘а (через прокурора III участка) с просьбой принять «меры обеспечивающие взыскание» ·— это было 10 июля п. г., а 23-го июля адмчасть Бисертского рик‘а сообщает прокурору 3-го участка, что исполнительный лист 12 июня получен, а .30 июня отправлен по месту жительства ответчика (который, кстати, никуда не ездил). Благодаря тому, что прокурор Ш участка не позаботился сообщить Окрпро- куратуре, где находится исполнительный лист, окружная прокуратура осаждала его до конца сентября месяца напоминаниями. Пока шла эта волокита нижегородский губпрокурор прислал еще одно заявление Маркеловой с просьбой сообщить о результатах ее жалобы и указал на тяжелое материальное положение гр-ки Маркеловой. 5 октября Окрпрокуратура «срочно» сообщает нач. адмчасти Полевского рпк‘а, что исполнительный лист по иску Маркеловой Висертской адмчастью направлен ему 30 июня 1928 года за № 122 (здесь
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уже ite волокита, а деяние, которое можно квалифицировать Выше, так как отношением № 122 Бисертская адмчасть сообщала, что она направила лист 
П.-Уральскому рику, а зачем прокуратура ввязала в это дело Полевскую адмчасть — ей одной известно). В октябре же месяце на сцену выплывает новая фигура: уполномоченный губ. КК по Сормовскому р-ну просит Бюро Жалоб Окр. РКИ помочь Маркеловой в деле взыскания алиментов с ее мужа, так как, мол, прокуратура Хренова разыскала, но денег от нее не видно.Бюро Жалоб 28-Х-28 года посылает отношение Сормовского Упол. КК Окр- прокуратуре — «для принятия соответствующих мер». Прокуратура «почивает 
налаврах»и ничего не делает с поступившим, 
из Бюро Жалоб материалом до 27-ХІ 
т.-е. второго напоминания Бюро Жалоб 
и лишь после него «В.-срочно» предла
гает н-ку П.-Уральской адмчасти 
в 3 дневный срок (до какой же поры! 
Н. К.) сообщить о причине невзыскания 
алиментов с гр. Хренова, припугнув «в случае неисполнения привлечь виновных к ответственности» (когда? Н. К.), наконец, 7-ХП-28 года, адмчасть отвечает, что исполнительный лист о взыскании алиментов С гр-на Хренова в пользу Маркеловой еще 18 сентября (?!) отправлен по случаю выбытия из пределов П.-Уральского р-на ответчика Хренова обратно гр. Маркеловой.Проплутав год в канцелярских дебрях, оставив в делах прокуратуры 25 листов простой и «срочной» переписки с 22 подписями и 8 резолюциями, исполнительный лист вернулся обратно к истице — денег по нему за год не было 
взыскано ни копейки.Надо полагать, что большей дискре
дитации революционной законности нельзя 
найти в истории наших административных 
органов.В самом деле, в течение года гр-ка Маркелова добивается осуществления своих прав, осаждает прокуратуру своими просьбами и в течение года (а фактически 7 лет с лишним) прокуратура и 
адмотдел занимаются «отписками» вместо 
привлечения к уголовной ответственно
сти волокитчика Хренова и потатчика— 
н-ка адмчасти П.-Уральского рик1а. Надо полагать, что наше вмешательство прекратит это издевательство—нужно: 
срочно расследовать дело и сурово на

казать лиц виновных в волоките и в 
данном случае н-ка П.-Уральской адм
части, тем более, что уже в марте месяце 29 года Нижегородская Губ. КК пишет, что ответчик Хренов до сих пор 
проживает по старому адресу вП.-Ураль- 
ске (Свердловская Окр. РКП, получив это отношение, направила его в Окр- прокуратуру, но оно так и погибло в канцелярских дебрях).

Слово за прокуратурой.

„ Изнасилование — не преступление“Бывший народный следователь Невьянского района, Васильев, вел борьбу с преступностью так, как ему вздумаётся. В частности, все уголовные дела по изнасилованию он прекращал, мотивируя в своих заключениях, что «преступления этого рода не являются социально опасными и не угрожают основам советского строя».Так, например, в январе текущего года, в селе Аятском, хулиган Дружинин изнасиловал 14 летнюю девочку. Преступление было вполне доказано, а следователь Васильев, по необъяснимой причине, дело прекратил. В чем тут дело? Уж не разделяет ли Васильев полностью взглядов хулигана Дружинина?
Строительство на бумаге.В свое время Асбестовский поселковый совет вынес постановление: построить Дом Крестьянина, гостиницу, ветеринарно-убойный пункт и школу, но до сих пор все эти постановления остаются пока на бумаге.Строительный сезон в разгаре, а поселковый совет пока что только думает.

Проныра

Вот где она, бесхозяйственность-го?Нынешней весной в Михайловском заводе размыло мост, что причинило свыше 3.000 рублей убытка. Мост до сих пор не ремонтируется.Ждут михайловские хозяйственники, когда совсем мост размоет.
Н.
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После сбора списки нашлись.Шестого июня прошедшего года Абрамовский сельсовет, Сысертского района, сообщил рик‘у, что у него утеряны списки по выдаче семенной ссуды из местного семенного фонда. По этому поводу было возбуждено дело и начато следствие. Примерно через год, в мае 1929 года, утерянные списки были обнаружены в делах Щелкун^Кого товарищества.От такой волокиты в Абрамовском сельсовете недополучено, с отдельных середняков и, главным образом, с зажиточных несколько десятков центнеров семенного материала. А от этого получился частичный недосев по отдельным бедняцким хозяйствам.

Виновных в волоките надо вознаградить так, чтобы другим неповадно было.
Бедняк.

Проспали ярмарку.13 июня в Михайловском заводе должна была быть ярмарка. Рик видимо о ней совсем забыл, так как не создал ни ярмарочного комитета, ни об'явил о ней. В результате ярмарка прошла слабо. Торговали на ней исключительно частники, приехавшие «самотеком». Не было ни одной кооперативной организации, за исключением одной лавки местного ЦРК.
О.

Заметки помогли.
Ловкач-кооператор предается суду.Ст.-Уткинский рик сообщает, что заметка, помещенная в журнале «Округ» № 10—11 «Деньги получал, а на приход не ставил» подтвердилась полностью. Всего председатель Ст.-Уткин- ского с.-х. т-ва Лобанов получил и не заприходовал 281 руб. Дело передается нарследователю для предания Лобанова суду.

Частник и кооператор Луговых при
влекаются к ответственности.Адмчасть Березовского рик‘а сообщает, что дело, возникшее по заметке «Частник орудует под фирмой Сарапульского общества потребителей (журнал «Округ», № 2), направлено в суд, для привлечения председателя правления Луговых и частника Гаврилова к судебной ответственности.

Костареву должен быть устроен по
казательный суд.Прокурор 1 уч. сообщает, что при расследовании заметки «Изломал линейку о голову сторожихи секретарь Чердынского сельсовета Костарев (журнал «Округ», № 8—9) факты изложен

ные в заметке подтвердились. Дело передано в нарсуд. ।Редакция «Активиста» со своей стороны считает, что этому делу должен быть придан общественно-показательный характер.
Дело сдвинулось с мертвой точки.Ст.-Уткинский рик сообщает, что заметка «Не торопится со сбором средств от самообложения Трекинский сельсовет» целиком подтвердилась. Такое халатное отношение к самообложению об‘- ясняется расхлябанностью старого состава сельсовета. После перевыборов но- ный состав сельсовета сдвинул это дело с мертвой точки. Из 484 руб. самообложения уже собрано 424 руб. (цифра относится к середине апреля).

Очищаем милицейские ряды.Адмчасть Ст.-Уткинского р-на сообщает, что помещенная заметка « И браги напился и денег трешку получил милиционер» в № 6—7 жур. «Округ» подтвердилась. Однако, данный проступок совершен не Ряпасовым, а милиционером Аристовым. Гр. Аристов из рядов милиции уволен с преданием суду.
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Радио-работа развивается.Радио-работа в В.-Нейвинском заводе за последнее время заметно оживилась. Установлена трансляция, обслуживающая 35 рабочих квартир. Громкоговорителями обслуживаются клуб, народный дом, совет и шахтком. На лето два репродуктора выставлены на балкон, выходяший на базарную площадь, где обычно скопляется большое количествб радио-слушателей.Вот с кого надо брать пример остальным заводам округа!
Радиолюбитель.

Когда же культкомиссия возьмется 
за работу?Заведующего красным уголком В.-Нейвинского шахткома совсем нет. Вся работа культкомиссии возложена на уполномоченного. Сама культкомиссия до сих пор бездействует. Работа проводится как попало, без плана. Газеты и журналы во время не присылаются. Проводить собрания, беседы, лекции культкомиссия не считает нужным.— Когда же, наконец, наша культ- комиссия возьмется за работу, — недоумевают рабочие.

Рабочий.

Сорвали учебу.При Б.-Трифоновской избе-читальне, Егоршинского района, был организован кружок по подготовке в рабфаки.Все дело шло хорошо. В кружок вступило много молодежи и взрослых. Но вдруг преподаватели отказались проводить занятия. В результате кружок распался.Спрашивается, можно ли так относиться к учебе? Посетитель.

Горе-шефы.В начале своего шефствования над деревней Кленовской, Бисертского района, сотрудники Уралсель.-хоз.банка обещали провести радиоустановку и многое другое.Но не то оказалось на деле. Прошло вот уже семь месяцев, как шефы даже не кажут своих глаз. Только то и сделали, что прислали в деревню несколько номеров журналов выпуска 1926 года.От таких шефов пользы не много!
0. Н.

„Семь верст киселя хлебать“.В Тюбукском обществе потребителей (Каслинский р-н) нет самых необходимых товаров. За осьмушкой махорки приходится ездить в Касли или в какое нибудь другое соседнее общество потребителей.Кооператоры об'ясняют все это тем, что нет подвод для подвозки товара.Довод все же мало убедителен. Тй- букской кооперации надо подтянуться.
Батрак.

Кленовцы не сдержали свое слово.Крестьяне села Кленовского, Ви- сертского района, взяли на себя обязательство не праздновать религиозный праздник «Николин день».Но слова кленовцев вскоре разошлись с делом. Когда настал праздник, почти все поголовно перепились. Дело даже дошло до штрафов за нарушение кленовцами общественного порядка.Стыдитесь, кленовцы!
Будильник.
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К оздоровлению быта детей 
относятся наплевательски.Вместо двух, работавших в прошлом году в Полевском районе детплощадок, в нынешнем году работает уже пять площадок, с охватом 215 детей.Кроме того, 20 июня под руководством комсомола и ' райбюро юных пионеров, отправлено в лагеря 140 детей рабочих и служащих.Словом, оздоровительная работа среди детей улучшается.Одно плохо — недоброжелательно относятся к оздоровительной работе отдельные просветительные, кооперативные и общественные организации.Вот пример. Рай оно два раза созывало междуведомственное совещание руководителей учреждений для обсуждения вопроса об оздоровительной работе. На 

совещания никто, за исключением представителя Полевского ЦРК, не явился.На запрос районо об отпуске средств на оздоровительную работу не ответил пи один профсоюз.Недопустимо плохо отнеслись к отпуску средств и Церабкопы. Сысерт- ский ЦРК отпустил 50 р., а артель «Мраморский кустарь», имеющий сотни тысяч оборота, отпустил лишь 100 рублей. Особенно халатно отнесся ко всем оздоровительным мероприятиям председатель фабзавксма химиков Максимов. Благодаря ему детплощадки начали работать с большим запозданием.За такое отношение к работе по оздоровлению быта детей рабочих, кому следует, надо эти организации призвать к порядку.
Недовольный.

Детские ясли на фабрике им. Кутузова (Драмиль).

На ецимке; Дети за обедом.
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Тов. Дьякову. — Как живут и работают ком
мунары,—вот что интересует нас. Напишите об этом 
подробнее.

М. Гущину, И, Кулакову, К ву (Невьян
ский р-он).—О весенней посевной кампании—писать 
сейчас поздно. Пишите лучше о том, как на местах 
проходит подготовка к осеннему севу.

II. Радионову и Клевареву. — Сейчас надо 
писать не о том, что намечено сделать, а что уже 
делается по социалистическому соревнованию.

Н, Л. (Кленовской сельсовет, Бисертск. р-на) 
—Корреспонденцию <На точке замерзания» советуем 
переслать в стенгазету.

И Т. Упорову, С. Любимову, Н. Уфимцеву.
—Присланное - запоздало. Писать продолжайте.

К—ну (Полѳвской завод). — Вся заметка—голо
словна. Из нее не видно, когда именно иреда не было 
на службе. К тому же, не указана фамилия председа
теля. Надо писать пообстоятельнее.
Рабкору «Факту», (Нязе-Петровский район)—сОб- 
разец волокиты» не пойдет. Сообщенные в заметке 
факты не «представляют общественного интереса.

Осе (с. Белоярское). Заметку об учителе ІПКМ 
рекомендуем использовать в стенгазете.

Тов. Аверинекому, (Сысертский район). Ваши 
заметки частично используем. Пишите доплатными 
письмами.

Тов. Подкорытову (зав. Кочневским ЕРП) 
Ваше опровержение напечатано не будет. По суще
ству вы почти ничего не опровергаете.
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Оборотный баланс
Старо Уткинского Кредитного Т-ва за 1-е полугодие 1928 29 операц. года.

Количество членов на 1/ІѴ-29 г. 605 человек. Средний пай вместе со специальными взносами—7 р. 47 к.

№
№

 сче
то

в

Номенклатура счетов

Остатки к нач. 
отчет, года

Обороты за отчет
ное полугодие

Остатки к концу 
отчетн. полугодия

Дебет Кредит Дебет Кредит Актив Пассив

1 Касса.................................. 281 75 _ _ 45414 51 45249 55 446 71 .— _
2 Сѵммы в кред. учрежд............................... 228 33 — — 22579 55 20675 62 2132 26 — —
3 Ценные бумаги:

( 299
1 ю

а) собственные......................................
б) комиссионные ·.........................

517 10 —
— | 32 50 240 00 60І

00
—

—
4 Товары снабжен, собствен..................... 1689 63 .— — 17074 15 7417 13 11346 65 ~ - —
5 „ „ комис.:

а) принятые для продажи . . г . . 45 00 — 2273 59 2255 59 63 00 — —
6 Товары сбытов, собствен.......................... 353 51 — 11721 53 11096 21 978 83 — —
7 „ „ комиссион.:

б) купл. по поручениям ..... 161 29 — 6355 81 4544 57 1972 53 — —
10 Произв. и экспл. собств. предпр.:

б) эксплоатация .................................. .— — — — 8 44 1 71 6 73 — •—
И Ссуды:

а) долгосрочные ..................................
б) краткосрочные.............................

2895
14102

42
02 __

| 8378 65 16151 05 ( 4179
1 5045

74
30

—-
—

13 Вклады и текущие счета ·..................... — — 842 22 1252 20 482 43 — — 72 45
14 Займы: а) на кредитные операции:

281) долгосрочные...................................... — '— 3728 31 1 11230 42 4682 26 (- — 7352
2) краткосрочные.................................. — 10172 13 1 - — — ——

16 Расчеты тверд, по операц.:
12492

569
а) снабженческим..................................
б) сбытовым..........................................

4458
3399

82
67

3100
8

08
30

} 35551 04 51110 10 ( 499 
1 1753

42
24

32
29

17 Расчеты комиссион. по операциям:
а) снабженческим..................................
б) сбытовым..........................................

25 00 45
3040

00
00

| 4481 42 3394 14 ( 25
1 ~

00 63
1934

00
72

19 Прочие счета:
а) под‘отчетп. лица.............................. — — — — ( 643 22 — —
б) разные (неоперат. расч.) . . . 832 75 1309 95 640 96 119 00
в) расходы и доходы буд. лет. . . . 
г) нераспр. прибыль и непокр. убыток

195 78 343 44 45569 98 44451 78
1 195 78 14 13

прошл. лет.......................................... 1520 59 1333 57 1 — —. —-
д) налож.. на нереализ. товар. . . . — — 116 61 і — — 783 08

20 Имущ., паи и акции в учр.: а) пмущество;
1) обслуж. произв. предпр.................... 471 06 — — 548 29 —
2) прочее ............................................... 129 32 — — 387 74 — —
6) лай и акции ......................................
в) гар. фонд покр. убытк. пром, по

350 00 — — 520 33 103 46 350 00

22

—

договорам с союзом.......................... — — — — 81 — —
21 Капиталы и регулир, фонды: а) капиталы:

75961) основной, паевой и занятый . . . — — 6739 58 — — 70
2) спец, на тор.-пр. операц.................. — — 552 35 — 627 05

4 3) прочие ............................................... — — 325 50 — — 233 48
б) регулир, фонды:
б) фонды сомнит. долгов:

194 02 2204 66
— — 53 73

1) по кредит.-банк, операциям . — — —. — — — 1117 11
2) по прочим операциям ..................... — — —

22 Расходы и доходы тек. года:
а) но кред.-банковским операциям — — - 371 20 875 17 371 20 875 17
б) „ снажепческ. операциям .... — — — 439 75 1179 59 439 75 1179 59
в) , сбытовым „ ............. — — — 1278 18 861 18 1278 18 861 18
г) „ производств. „ .... — — — — 28 90 19 69 28 90 19 69
д) общие................................................... — — — 2264 881 25 16 2264 88 25 16

Баланс . . . 31657 04 31657 )4
2170211 

/ 1

оУ
217021 05 35989 13 35989 13

Член Правления Воронин.Зам. Предправления Плюснин.
Счетовод Мотовилов.



Банане оборотов
Бмс&ртской Нуст.-Пром. Коопер. Артели „Гвоздарь“ за 1927-28 опер. год.

№
№

 сч
ет

ов

Наименование счетов
Обороты за год Остается на 1-е число сл. м-ца

Дебет Кредит Актив II а с с и в

1 Касса ....................................................... 40419 88 40410 15 9 73 __ _
2 Текущие счета и вкл. др. учр. . . 24518 06 24261 45 256 61 — —
3
4

Матер, для заготов. угля.....................  
Товары для сбыта:

449 94 301 65 148 79 — —

а) готов, куст издел.......................... 63792 30 59389 98 4402 32 — —
б) товары на комиссию................. 453 22 — — 453 22 — —

5 Сырье и матер, пр-ва.............................. 46136 09 40299 58 5836 51 — —
6
7

Для снабжения материал...........................
Паи и акции в др. учр., ценные бумаги:

1645 — — — 1645 —, — —

а) паи и акции.................................. — — — — — — —

8
б) ценные бумаги..............................

Имущество:
90 — — — 90 — 4— —

а) строения..................................
б) оборудование производства . .
в) проч, движимое имущество . .

1452
27

293

65

03
—

1452
27

293

65

03 __
9 Члены................................................... . 63867 70 62765 17 1605 18 502 65

10 Ремонт гвоздарни .................................. — —. — — — — —
11 Союз ................................................... 67380 22 70281 86 — — 2901 64
12 Разные лица и учреждения................. 67228 77 70132 63 472 80 3376 66
13
14

Векселя полученные-.............................. ...
Капиталы:

— — — — — —

а) паевой . . . .... — — 1748 67 — — 1748 67
б) основной собственный . . . — —■ —— — — -- — —
в) заемный...........................................
г) запасный.............................

— —
132 — _ — 132

—

д) специальный . ..................... 342 33 377 79 — 35 46
е) амортизацией, фонд . . . — — — —■ — —
ж) другие фонды.......................... — — —. — — — —

15 Вклады ... . .... — — 130 — — — 130 —
16 Займы и спец. тек. с іета.................... '. — — —— — —. — — —
17 Векселя выданные.................................. 6714 08 11351 22 — 4637 14
18 Продажа........................................................ — — — — — — — —
19 Пераспред. приб. прежн. лет .' . . . —— — — — —
20
21

Непокрыт, убыток „ „.................
Расходы:

— — — — — — — —

а) текущ. года.................................. 7455 92 — — — — — —

22
б) на буд. время..............................

Доходы:
— — — — — — —

а) текѵіф. года ......... — — — — -— ■----- ——
б) на "буд. время.............................. — — 10684 54 — —~ 2238 41

Итого . . .

АКТИВ. ЗАБАЛАТ

392266

ІСОВЫЕ

19

СТД1

392266

ъи.
19 16692

84 | 16692

ПАССИВ.

84

Наименование счетов Сумма Наименование счетов Сумма
1. Обязательства по дополнит, ответств. — 1. Члены по дополнит, ответственности —
2. Товары и ценности, принят, на ком. — 2. Комитенты................................................. —
3. Векселя и ценности, прин. в обеспеч. — 3. Депоненты...............................................
4. Дебиторы по обеспеч. ...... ■— 4. Векселя п обятельства, выд. в обеспеч.
5. Дебиторы по выдан, гарантиям . . — 5. Гарантия по выдан, векселям ... -—
6. Арендованное имущество........................ — 6. Арендаторы по имуществу....................... —

Общее число членов кооператива........................................ 66 чел.
Из них работает: в, общих мастерских...................... „

на дому........................................... 66 „
Председатель Правления Чеботаев. Счетовод Пушкарев.



Заклю
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БАЛАНС
Бисертслой Кустарво-Промысловай Артели „Прогресс “ (чугуно-литейвой) 

за 1-е полугодие 1328-29 г.
С 1-го октября 1928 г. по 1-е апреля 1929 года.

Председатель Правления Д. Ушаков

Наименование счетов

Па 1 октября 
1928 г. состояло Обороты за полугодие На 1 апреля остается

Дебет Кредит Дебет Кредит Дебет Кредит

Счет Кассы.................................. · . . . 43 12 — — 29281 52 29318 81 5 83 —

> Текущих счетов .......................... 17 86 — — 4131 70 130 05 4019 51 — —

» Ценных бумаг.................................. 14 40 — 28' — - 42 40 -

> Векселей полученных ................. 73 — - 7800 - 7373 — 500 — — —

> Товара-литья чугун.......................... 1621 — — 41466 07 41867 67 1219 40 -—

• Материалов по себестоимости . . 2815 72 — — 19561 95 20176 85 . 2200 82 -

г Имущества, движим, и недвижим 4757 39 — - 1132 90 1024 24 4866 05 — —

> Производства................................... — — — 38595 91 38595 61 — — —

» Вкладов и займов......................... — — 5633 13 1711 44 4132 78 — — 8054 47

» Рабочих и служащих .... · . 3 36 2335 91 14998 60 15852 40 31 74 '3218 09

» Векселей к платежу...................... — — — — — — — — — — — —

» Спец, капитала . .......................... — — 726 80 35 50 33 — — — 724 30

» Разных лиц и учрежден.................. 3395 13 2228 22 62692 29 61165 51 6327 13 3633 44

> Свердловской окружной кассы 
взаимопомощи...................... — — 119 10 1000 76 1344 17 —' - 462 51

» Окр. Промкрѳдсоюза:

а) Отчислений в паи Союзу . . 140 — — — 315 — — — 455 — —

б) , Ѵ/2 % „ — — 159 82 498 57 623 06 — — 284 31

в) Пр расчетам с Союзом . . . 85 60 — — 290 — 136 14 239 46 — —

» Паевых............................................... - 1300 - 100 — 867 - — - 2067

> Вступных.......................................... — - 140 — - — - 100 — — - 240 —

• Доходов 1927-28 г. .......................... — ' - 323 60 — - — — — - 323 60

» Доходов и расходов 1928-29 г. . — — — — 2309 87 3209 49 — — 899 62

Итого .... 12966 58 12966 225950 08· 225950 08 19907 34 19907 34

Счетовод Н. Бакаев.
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